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PRESIDENTE: Buenos días honorables concejales en la
mañana de hoy, al público presente, a nuestra Policía
Nacional, señor secretario hagamos el primer llamado
a lista.

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días
a todos los honorables concejales, buenos días a la
Policía Nacional, señor presidente primer llamado a
lista hoy lunes 27 de marzo del 2023. A las 10:00 en
punto.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos
Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: (no respondió el
llamado a lista).

JAVIER AYALA MORENO: Presente.

LUISA FERNANDA BALESTEROS CAÑIZALES: (no respondió el
llamado a lista).

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Buenos días señor
secretario, para usted, para el señor presidente,
CARLOS BARAJAS presente en forma virtualmente, ya
allá en 10 minutos en el recinto de forma presencial,
presidente.

SECRETARIO: Se registra la presencia en forma virtual
del honorable concejal CARLOS ANDRES BARTAJAS
HERREÑO.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió el
llamado a lista).

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy
buenos días, un saludo para los compañeros honorables
concejales de la ciudad, para la policía nacional,
para los ciudadanos, para todos los que nos siguen,
para usted secretario, presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Buenos días
presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió el
llamado a lista).

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Muy buenos días señor
secretario, un saludo especial a usted, a la mesa
directiva, a los compañeros que siempre nos acompañan
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acá, o sea hablamos de los funcionarios del concejo,
JB, Carlos Santos, un saludo muy especial también a
la policía nacional que siempre nos acompaña, también
a Gustavo el que siempre comunica las cosas acá en el
concejo, también saludar a cada uno de ustedes
compañeros, Dios los bendiga y presente señor
secretario, muy buenos días para todos.

LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO: Muy buenos días para
usted señor secretario, para los honorables
concejales, para todo el equipo de planta del
concejo, presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días presente
señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: Muy buenos días para todos,
presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Señor secretario,
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ, presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente NELSON MANTILLA,
secretario.

SECRETARIO: Se registra la asistencia del honorable
concejal FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA y del
honorable concejal NELSON MANTILLA BLANCO.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente secretario
un saludo a CARLOS SANTOS lo extrañamos acá en el
recinto mas de una semana presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Muy buenos días para
todos, presente señor secretario y creo Carlitos está
en campaña.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Secretario muy
buenos días, presente.

SECRETARIO: Se registra la asistencia de forma
virtual del honorable concejal ANTONIO VICENTE
SANABRIA CANCINO.
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Señor presidente le informo que el primer llamado a
lista lo han contestado 18 honorables concejales
existiendo quórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y
deliberatorio dele lectura al orden del día señor
secretario, por favor.

SECRETARIO: Orden del día.

Primero: llamado a lista y verificación del quórum.
Segundo: lectura discusión y aprobación del orden del
día.
Tercero: himno de la ciudad de Bucaramanga.
Cuarto: tema, presentación del informe de gestión
consolidado de la vigencia 2022 secretaría del
interior municipal, a cargo del General Manuel
Antonio Vázquez Prada.
Quinto: lectura de documentos y comunicaciones.
Sexto: proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga, fecha lunes 27 de marzo del 2023, lugar
en el salón plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del
Concejo municipal de Bucaramanga, hora diez a.m.,
firmado por el presidente el honorable concejal
Javier Ayala Moreno y el secretario general Wilmar
Alfonso Palacio Verano.

ha sido leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: aprueban el orden del día los señores
concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobado, señor presidente. Se
registra la asistencia de forma virtual del honorable
concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

PRESIDENTE: Démosle continuidad al orden del día
secretario.

SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de
Bucaramanga.

HIMNO: …

PRESIDENTE: Señores vamos a dar un receso de cinco
minutos mientras mi general Vázquez, alista la
presentación. Jose.

INTERVENCION H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.
Segundo vicepresidente: Bueno como el señor general,
el secretario del interior encargado él tiene un
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viaje en horas de la tarde, Vamos a darle
continuidad, señor presidente ya estamos listos.

Entonces vamos a hacer el llamado lista para la
verificación del quórum secretario.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Presente

LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO: Presente

JAVIER AYALA MORENO: No contesto

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: Presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Presente señor
secretario, CARLOS BARAJAS presente virtualmente y ya
en camino al concejo.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Presente secretario,
JAIME ANDRÉS BELTRÁN.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente señor
secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Presente señor
secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente señor
secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente señor
secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: Presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente secretario.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario
presente.
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SECRETARIO: Señor presidente le informo que el
segundo llamado a lista lo han contestado dieciocho
honorable concejales, existiendo quorum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y
deliberatorio señor secretario; En qué punto del
orden del día nos encontramos el día de hoy, ya fue
aprobado el orden del día.

SECRETARIO: Ya fue aprobado el orden del día señor
presidente, vamos para el cuarto punto.

Cuarto punto tema presentación del informe de gestión
consolidado de la vigencia 2022 secretario del
interior municipal a cargo del General Manuel Antonio
Vázquez Prada.

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario; Entonces vamos
a iniciar el informe de gestión de la Secretaría de
Hacienda de la vigencia, perdón de interior,
secretaría del interior a cargo del General retirado
Manuel Vázquez, Secretario del interior, como es un
informe de los más importantes ya que la
multiplicidad de funciones que tiene la secretaría de
interior está el tema de seguridad vamos a pedirles a
los concejales total atención al informe, el informe
del señor general ejecutivo para que podamos avanzar
el día de hoy de manera dinámica, posteriormente
terminado el informe le damos el uso de la palabra a
los honorables concejales por el término de cinco
minutos y al final señor secretario usted nos
resuelve las inquietudes que pueda y si las que
queden pendientes por escrito tal cual establece el
reglamento interno de la corporación, entonces tiene
el uso de la palabra…

INTERVENCION H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:
presidente para una moción.

PRESIDENTE: Qué clase de emoción es, concejal.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:
presidente una moción de procedimiento, presidente
sé que en la sabiduría de la mesa directiva que desde
luego reconozco el trabajo tan importante que hacen
quisiera pedir con su venia que hoy como usted lo ha
dicho es un informe tan importante en donde vamos a
hablar de varios temas que abarca la secretaría del
interior no sean cinco minutos porque en cinco
minutos sé que varios concejales vamos a exponer
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varios temas y no sería posible presidente si usted
con su venia nos permitiera al menos unos siete u
ocho minutos presidente, gracias.

PRESIDENTE: Listo, tendremos muy en cuenta su
sugerencia y su petición honorable concejal. Claro
que sí, vamos mirando el tiempo dependiendo del
informe porque si el informe es nutrido y ejecutivo
yo creo que las preguntas van a ser cortas, entonces
pues sí la idea, por la hora también es optimizar el
tiempo, tiene entonces el uso de la palabra por 30
minutos, General.

INTERVENCION SECRETARIO DEL INTERIOR MUNICIPAL
GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ PRADA: Muy buenos días
señores y señoras, concejales; Me permito a partir de
este momento intervenir con lo que es la sustentación
del informe de gestión para o desde la secretaría del
interior vigencia 2022.
Frente a los operativos de control de obra y
establecimientos se adelantaron 396, para ese, esa
vigencia 2022, 164 corresponden a establecimientos
diurnos, 112 caravanas por la vida y 120 control de
obras …

PRESIDENTE: JOSE, nos silencia por favor los
micrófonos. Gracias.

INTERVENCION SECRETARIO DEL INTERIOR MUNICIPAL
GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ PRADA: 36 campañas
sobre consumo responsable de bebidas alcohólicas.
Siguiente…

En cuanto a lo que es la línea estratégica número 2
Bucaramanga sostenible, una región con futuro tenemos
que, en cuanto a gestión del riesgo de atención de
desastres, las siguientes actuaciones.

Estudios realizados a partir de solicitudes de las
comunidades, la meta estaba establecida para 9 pero
los requerimientos llevaron a que se evaluara sobre
15, de los cuales en el 2022 son dos estudios, pero
cuando ya miramos el consolidado en la siguiente
ayuda tenemos que de los 15 estudios, 5 se encuentran
en ejecución. con un avance del 30% puesto que se
ejecutaron a partir del año, del mes de septiembre
del año anterior y en total de los 15 hay 9 en
ejecución.
Los 6 restantes de esta unidad de gestión del riesgo,
están en gestión administrativa para su respectiva
ejecución en esta vigencia, así en conclusión son 9
estudios.
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Son 132.243 millones que se han gestionado a partir
de toda la gestión de la alcaldía ante el gobierno
nacional para lograr esta, este propósito.

En cuanto a la meta, siguiente, hablábamos entonces
que 132.243 millones, gestionados ante el gobierno
nacional a partir de toda la gestión que se ha hecho
desde el 2022 y durante todas estas vigencias ante el
gobierno nacional. Siguiente…

En cuanto al sistema de alertas, de alertas
tempranas, tenemos 62 equipos sonoros que se han
instalado en diferentes puntos de la ciudad, del área
metropolitana, estos están instalados propiamente
aquí para Bucaramanga, en el barrio Galán, Cinco de
Enero, La Playita, Luz de Salvación.
7 medidores de precipitación pluviómetros, que están
instalados en Río de oro a la altura de la Zona de
Alta Piedecuesta, Río de Oro, Zona Media de Girón,
Río Frío, Alta Floridablanca y sector Luz de
Salvación, Sector del Aburrido Alto Vijagual, Sector
San Pedro Bajo, Sector la Niebla y los cuatro
medidores están en Alta Piedecuesta, Media Girón,
también Alta Florida Blanca, que se está logrando,
tener una alerta con posibilidad de evacuación a
partir de lo que es la medición tanto de los
milímetros o centímetros de agua que caen como
también el crecimiento del mismo río y es lo que nos
lleva a salvar vidas a partir de estas emergencias
que se presentan desde las lluvias que se han tenido
que enfrentar no solo el año anterior sino también lo
que va corrido de esta vigencia. Siguiente…

Tenemos 40 familias beneficiadas con subsidios de
arriendo de estos 16 son en Miramanga, 6 en
Cordoncillos Dos, 6 en Milagro De La Mano De Dios y 6
en Gallineral, otros 6 en Nariño; Esto hasta que
finalicen las obras de estabilización, se mantendrán
y estarán a cargo de la entidad correspondiente.

34.359 unidades de ayudas humanitarias direccionadas
a 2.153 familias y cuando lo miramos en todos los
meses del año 2022, para mayo y Julio tenemos el pico
más alto de ayudas y beneficiarios y terminamos en
diciembre con 236.
Bucaramanga calidad vital, la vida es sagrada; En
cuanto a esto, diferentes planes cuando estamos y
miramos entonces lo que es la gestión de las plazas
de Mercado, La Concordia, Guarín, San Francisco,
Kennedy, tenemos un saneamiento básico, tenemos
control de plagas, con 3 fumigaciones durante toda la
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vigencia del 2022 y el saneamiento 11 operaciones de
limpieza y desinfección, en cuanto a residuos sólidos
son 8 operativos de almacenamiento y disposición,
logrando que el 80% de las toneladas que se producen
por semana, es decir 36.800 kilogramos de residuos
sean de aprovechamiento, el otro 20%, es porque pues
ya no tienen ningún tratamiento, Pero hay un muy buen
logro; en cuanto al plan de gestión integral de
residuos tenemos 1950 puestos de puestos comerciales
sensibilizados en cuanto a esta cultura algo que ha
ayudado a llegar este 80%. además del programa es la
conciencia ciudadana desde estos comerciantes lo que
ha logrado a partir de seguimiento y control de las
mercancías, la invasión de espacios comunes,
situación que nos aporta y nos lleva a que se crea
una cultura por parte de los mismos comerciantes.

Siguiente línea estrategia número 4, en cuanto 6.218
acciones realizadas, con un impacto de 999.131
participantes y tenemos que la actividad de las
actividades que se desplegaron fueron en el 2022,
2.851, las articulación interinstitucional está
demarcada en: 1.660, 597, 415 y otras actividades de
gestión; 695; los gestores de convivencia lograron
también 31, anterior, 31 acompañamientos a operativos
de seguridad y recuperación del espacio público, 88
miembros de la comunidad YUPA caracterizados y
apoyados con ferias comerciales, como hoy se continúa
también a partir de algún trabajo que se viene
haciendo desde la Inter institucionalidad.

5 concejos comunitarios de seguridad, 600 actores
claves y líderes de los territorios que participaron
y se beneficiaron, 1 encuentro municipal de gestores
de convivencia escolar, que logra el acercamiento y
el resultado sobre 1.200 jóvenes de todas las comunas
y 30 parques con actividades semanales por la
convivencia estratégica, mi parque mi espacio.

En cuanto a los gestores de convivencia tenemos,
siguiente, 228 pactos por la convivencia en
diferentes territorios y en el sector estudiantil, la
capacitación, lo que es “Que paso mano”, en cuanto el
propósito de mejorar los comportamientos conflictivos
desde el arraigo del bumangués. Esto tiene su impacto
medido en cifras yt tenemos lo que es la seguridad
también, los frentes de seguridad con 2.351.

2.351 frentes de los cuales, 20 Son nuevos sistemas
de alarma comunitaria, 33 sistemas de alarma con
mantenimiento, 224 cornetas instaladas y 1.201
cornetas intervenidas, cuando hablamos de sistemas de
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alarma o nuevos sistemas de instalados, 16 que son
los que se realizaron o se impusieron en el 2022,
pero en total de durante estos tres años de gestión
hasta antes del inicio de este, son 50 frentes nuevos
los que se han consolidado, en cuanto siguiente
ayuda, espacio multidisciplinarios y participativos
tenemos que 1.171 estudiantes de 33 instituciones
articulados a la estrategia gestores de convivencia
escolar y paz, fueron beneficiados al igual que 3.775
ciudadanos sensibilizados en las acciones de la
policía con la alcaldía, gestores de convivencia en
programas todos contra el hurto, yo no pago yo
denuncio y pues es un impacto que finalmente es de
destacar.

22 ejecuciones de la estrategia me la juego por la
convivencia, impactándose 620 personas, 110 campañas
que fomentan la cultura ciudadana y un buen uso del
espacio público y 440 niños, niñas y adolescentes
hicieron parte de los carnavales de la alegría, en
cuanto a los operativos de control de espacio público
fueron 652, siguientes ayuda, de los cuales fueron 19
campañas impactando a 7.830 personas, que se logró
transmitir en estos, en estas campañas, cultura Vial,
anti extorsión y secuestro conducción defensiva de
motocicletas, uso de parqueaderos y de bahías, uso
adecuado de los parques, tenencia responsable de las
mascotas y buen uso del espacio público.

Tenemos en cuanto a lo que es, siguiente ayuda, que
las personas impactadas en ese año 2022 fueron 88.846
en el marco de las 752 acciones en 18 puntos
críticos, Inmaculada, Bretaña, Campo Madrid, San
Francisco, Parque Cristo Rey y la universidad,
Girardot y Sector de las Pulgas, Parque Las Cigarras
y Parque Los Sueños, San Martín Parque, Parque San
Pío, Parque De Los Niños, Escuela Normal Superior,
Miraflor Y Albania, Parque Centenario Y Estoraques;
Qué programas se vieron dentro de esas 88.846
personas que fueron atendidas y a quienes se llegó
durante ese año, Juega por tus derechos, Mi Parque mi
espacio, Circo de los Sueños, Infancia con Valores,
Todos contra el hurto, Barrios más Amigables, Balones
con Valores.

Tenemos, en cuanto a lo que es código Nacional de
seguridad y convivencia que fueron, siguiente por
favor, tenemos que 20.550 personas han acudido a
comisaría a comisarías de familia de estas 20.550
personas que acudieron 13.415 fueron mujeres, las que
acudieron a algún tipo de consulta, 1.211 denuncias
se recepcionaron y 1.220 medidas de protección de
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estas mil doscientas veinte más del 90% corresponden
a mujeres, en cuanto al restablecimiento de derechos
644 mujeres de los cuales 422 son niñas y
adolescentes, 91 de estas medidas llegaron a menores
migrantes y 185 usuarios de esa población migrante
también, 111 casos de violencia sobre adultos
mayores, es decir que de esos 20.550, 5.254 se
atendieron en el último trimestre de destacar la
afectación de la mujer lo que está llevando a tener
más ajustes para llegar y fortalecer y consolidar lo
que son las campañas de prevención llegando desde los
colegios y también invitando desde los mismos
barrios.
Las acciones integrales de prevención y protección
1.100 niños niñas y adolescentes, vinculados en la
estrategia, transformando mi familia en un entorno
protector, promover estrategias de autocuidado frente
a la problemática de vida sexual en colegios y
comunidades, también 459 mujeres participaron en los
encuentros Empoderadas y Libres de la Violencia, en
acciones integrales de prevención y protección
tenemos 320 participantes de las 5 ofertas de
servicio de las comisarías de familia estudiantes de
poblaciones en general, 190 niños niñas y
adolescentes en los eventos crecer con seguridad, en
cuanto a acciones integrales de prevención y
protección 105 adultos, ciento cinco adultos mayores
vinculados en talleres Envejeciendo en un entorno
protector y de paz.

Tenemos 190 mujeres participantes de encuentros
parque Violeta y prevención de cáncer de mama, de
estos 215 niños, niñas y adolescentes trasladados a
hogares de paso, la siguiente ayuda y de este
programa que tiene y continúa con vigencia para la
atención de niños, culminado este proceso algunos
pasan al hogar instituto en el instituto colombiano
de bienestar familiar, las acciones integrales de
prevención y protección, plan de Navidad, plan de
Navidad, tenemos que fueron 11 parques acompañados de
manera permanente durante la temporada navideña,
5.000 personas que fueron sensibilizadas y de toda
esta sensibilización se orientó y se enfatizó sobre
niños hijos de madres cabeza de familia, pero en fin
toda una población beneficiada; también a partir de
las caravanas navideñas, navidad al parque y hasta
entregas de regalos por todas las diferentes comunas
de la ciudad.

En la siguiente encontramos 2.250 niños, niñas y
adolescentes, impactados por el programa entorno
seguros en 10 colegios y sectores, prohibición de
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consumo de sustancias psicoactivas y alcohol en
menores de edad, esto se dio y llegó a los colegios
INEM, Colegio Villas de San Ignacio, Colegios
Salesiano, Colegio Café Madrid, Instituto Educativo
Cote Uribe, Colegio Villas de San Ignacio, Colegio
Campohermoso y Colegio José Celestino Mutis, Calle de
los Estudiantes Y Plaza de Mercado Mutis, 396
operativos en la siguiente ayuda, de control a obra y
establecimientos, con 164 establecimientos diurnos,
112 caravanas por la vida y 120 control de obra.

El plan integral de seguridad y convivencia ciudadana
en cuanto a la formulación e implementación del plan
integral de seguridad y convivencia ciudadana en
conjunto con las entidades pertinentes, tenemos que
son 36 campañas de consumo responsable del alcohol en
adultos para evitar temas y que trasciendan a hechos
de riñas y hasta pérdida de la vida, por una vida
segura y en cuanto a la política 5 la iluminación, la
iluminación Pública para entornos más seguros con
54.794 iluminarias, algunas nuevas, otras reparadas
sustituidas con un incremento del 3% sobre la
vigencia del año anterior del 2021 con 1620, en
cuanto a la política 7 fortalecimiento de los
organismos de seguridad para Bucaramanga, la
inversión fue de 10.997 millones, que beneficiaron el
trabajo desde el rol misional de la investigación con
la fiscalía, migración Colombia, el ejército nacional
y la policía beneficiados con movilidad y/e inversión
de infraestructura también.

En cuanto a la política 8 tolerancia en movimiento
días seguros, son 180 eventos de empoderamiento de
entornos, jornadas de formalización, 1.200 personas
con ocho actividades que lograron llegar a la
conciencia de personas que han trascendido en la
formalización, en la formalización sobre sus mismos
establecimientos, 22 ferias institucionales, 26.723
personas participantes, son 100 graduados de
programas segundas oportunidades con tolerancia en
movimiento en la política en el marco de la política
10 formación en temas de consideración, proyecto de
vida y resolución de conflictos, en cuanto a la
política 11 programas de casa libertad con 1.960
impactados, por atenciones de ferias y otros
mecanismos de difusión, 43 pospenados atendidos,
aplicando estrategias que buscan reducir y
estigmatización y empoderar a los jóvenes reduciendo
los porcentajes de reincidencia.

En este tema tenemos que, se logró llegar a las
empresas para la generación de empleo con
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oportunidades mínimas, pero la conciencia y el
trabajo también se está desplegando para brindar por
oportunidades y que se pueda vencer lo que es la
reincidencia, la recurrencia en delincuentes que
cuando se hace un promedio y un análisis sobre 10.000
capturados podemos encontrar casi más del 40% de
delincuentes reincidentes y recíprocos, este es el
trabajo y la línea que se tiene de actuación, en
cuanto al código nacional de seguridad y convivencia
ciudadana, 780 en el último semestre y 5.580 horas de
trabajo de personas en obras sociales, que han estado
orientadas por todos, todos estos programas, la
difusión de programas a través de medios de
comunicación, operativos y verificación de plazas de
mercado, decretos 0207 del 2022 regulación de
pólvora, bienestar animal y ruta de atención
inmediata, comparendos actividades programadas,
pedagógicas, convocatoria de jueces de paz protección
al consumidor y rutas de atención a líderes y
pregunta por Ángeles.

En cuanto a la prestación del servicio desde las
inspecciones de policía, tenemos que son 10.075
procesos policivos adelantados y 894 fallos
proferidos durante el 2022, 185 diligencias en
comisarías inspecciones de policía urbana uno, del
decreto 2010 del 2021, tenemos 94 citaciones a
conciliación, 22 caninos y felinos aprendidos por
maltrato en operativos de venta de animales en
espacios públicos, 82 visitas de control de obra
verificación de cumplimientos a normas urbanísticas y
9 suspensiones definitivas de las actividades
comerciales uso inadecuado del suelo principalmente
en estos factores.

En cuanto a la estrategia Bucaramanga concilia,
fueron 6.519 personas a las que se llegaron y a
través de 75 recorridos de sensibilización y 18
jornadas de conciliación.

Esto es lo que muestra la reducción en violencia
intrafamiliar, menos lesiones y también potenciales
muertos que se reducen de entre las estadísticas que
permitieron que el año 2022 terminara con una
reducción muy significativa, la población víctima del
conflicto en Bucaramanga son 52.426 personas víctimas
en Bucaramanga, que han llegado y donde propiamente
el conflicto no se ha presentado aquí en esta ciudad
pero es la muestra de una inclusión con programas,
programas que en el 2022 lograron que 33.985 personas
solicitaron asesoría al centro de atención integral
con respuestas muy efectivas, 875 auxilios económicos
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por el orden de 580 millones, 25, 27 auxilios
funerarios por un valor de 63 millones de pesos y 655
víctimas, niños niñas, y adolescentes que fueron
atendidos en el marco de este programa.

AGUANTE LA BARRA, las barras que fueron beneficiadas,
Fortaleza leopardo sur, La gran familia, los del sur
de Bucaramanga, Barón roja y comandos azules, 5
líneas estratégicas, formación para la vida, cultura
barrista, paz y convivencia barrista, unidades
productivas y calidad de vida, cada una con un
impacto, cuando hablamos de formación por la vida 24
actividades con 306 personas beneficiadas, 77
actividades en cultura barrista con 528 personas
beneficiadas, de estos integrantes en convivencia
barrista 116 actividades con 36,987 personas
beneficiadas y unidades productivas con 104
actividades y 850 personas beneficiadas, calidad de
vida 7 actividades, 686 personas beneficiadas,
tenemos que, siguiente, 1.153 operativos de espacio
público a través de 296 vendedores informales a
quienes se logra llegar, 456 visitas especiales, 232
y 56 visitas a comercio 76 empresas públicas en
parques y 37 con población migrante.
Tenemos que de estos en planes de Navidad también se
impactó con 3 suspensiones definitivas
establecimientos, 236 kilos de pólvora incautada,
1000 unidades de fuego pirotécnicos, 22 comparendos
por porte y venta de pirotecnia.

El balance de toda esta actividad que logra que
dentro de esas 13 mediciones que se hacen al tema de
la criminalidad, la reducción fuera efectiva sobre 12
actividades de esas 13 que se midan con estrategias y
con porcentajes de estadística muy superados y con
niveles de reducción, frente a las vigencias
anteriores Y finalmente que contribuyeron a lo que
fue la convivencia y terminar un año con la mejor
reducción en el día de Navidad y Año y final de año
31 de diciembre con cero homicidios, para esas
fechas lo que no había ocurrido en vigencias y en
décadas anteriores, todo esto es un trabajo que
acumulado y sumado desde la secretaría del interior
con la orientación que durante esa vigencia se dio,
pudo impactar en estas estrategias que hoy estamos
sustentando a ustedes señores concejales y daría el
espacio de intervención de ustedes para responder
puntualmente a algunas de sus inquietudes. Muchas
gracias.
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PRESIDENTE: A usted general Manuel Vázquez por ese
informe tan sucinto ejecutivo presentado el día de
hoy informe gestión señores concejales de la vigencia
2022, entonces también solicitarles que seamos muy
concretos en las inquietudes, en las preguntas vamos
a dar como hoy es uno de los informes de pronto más
extensos y de mayor importancia vamos a dar un tiempo
de ocho minutos y miramos si hace falta más pues la
mesa directiva les prolongará el tiempo; Entonces
vamos a iniciar.
Va a pedir el uso de la palabra, ya está inscrito
acá, listo tiene el uso de la palabra, me había
pedido el uso de la palabra el concejal Wilson
Ramírez, pero creo que está atendiendo a un
ciudadano, entonces inicia usted concejal Carlos
Andrés Barajas del partido verde.

INTERVENCION H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:
Muchas gracias señor presidente, reconocerle doctor
Manuel Vázquez, el trabajo que usted hace por nuestra
ciudad bonita, de los entre otros aciertos que tiene
el alcalde Juan Carlos Cárdenas fue ponerlo a usted
al frente de la secretaría de Interior, no solo por
el tema de seguridad sino porque veo que usted es un
hombre disciplinado y organizado y eso le permite
darle norte a esta secretaría, a mí me sorprende como
de una semana para acá en Bucaramanga se vienen dando
resultados de seguridad, por arte de magia, de una
semana para acá Bucaramanga está dando resultados de
seguridad, antes no, por eso como convertimos la
seguridad en un trampolín político desconocemos el
trabajo institucional que se hace esto aquí no
podemos venir a hablar aquí al concejo con facturas
políticas, aquí toca reconocer el trabajo
institucional que se hace, desde luego hay mucho por
hacer en seguridad y convivencia ciudadana pero no
porque aquí vengan unos u otros a hablar de
seguridad, entonces ya se resolvió y ya no se roban
un celular en Bucaramanga eso es mentira, aquí hay
que reconocer que la secretaría de interior,
administración, nuestra Policía Nacional viene dando
golpes contundentes a la delincuencia al ampa y eso
permite desde luego que procuremos ese esfuerzo para
que Bucaramanga pueda recuperar ese derecho tan
bonito como es la tranquilidad y repito exalto el
trabajo de la policía, el que de quien hoy está al
frente de la policía MEBUC.

Pero quiero dejar algo frente a este punto señor
secretario, hace algunos años cuando estaba el que es
hoy comandante general de la oficina de vigilancia,
el general Martín, vicepresidente Luis Fernando,
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hicimos un debate aquí de seguridad, serio,
responsable, sin cálculos políticos y le demostramos
al general Martín y al entonces secretario de
interior que se iba molestando el secretario Cavanzo,
que la policía de Bucaramanga tenía en ese entonces
no se hoy más de 640 policías en las oficinas y la
petición que hoy le quiero hacer traer ese debate a
hoy es que usted articule con el general Roa, quien
hace un buen trabajo quien se pone la camisita y la
camiseta y puntea esos operativos contundentes contra
el hampa, general, que los policías que están en
oficinas que no deban estar en oficinas salgan a las
calles, necesitamos más policías en las calles,
necesitamos generar esa confianza de ver nuestra
fuerza pública combatiendo a los delincuentes,
mercado de las pulgas, felicito el operativo que
hicieron pero no pueden bajar la guardia hoy se roban
un celular un computador, una billetera lo que sea y
a dónde se pagan los 500 MIL PESOS por devolver la
cédula y la libreta y la tarjeta profesional, en las
pulgas, a mí me dijeron que tuviera cuidado porque
eso era peligroso, pero no importa aquí estamos
diciéndole a las autoridades dónde es que están los
focos de recepción de lo que se roban en Bucaramanga,
por eso necesitamos continuar esa mano dura con el
mercado de las pulgas, un tema muy importante del que
yo le quiero hablar doctor Manuel, es el tema de las
comisarías de familia y ya se lo había tocado a usted
en una atención que usted ejecutivamente me dio y hoy
quiero exponerlo por esa disposición que usted tiene
a resolver en conjunto la secretaría del interior.

Necesitamos que nuestras comisarías de familia
trabajen articuladamente con la, el bienestar
familiar y que los hogares de paso si bien son
escasos y son a costos municipio no entren esa
competencia entre bienestar y comisaría y a quién le
entregamos el hogar de paso y a quién no, porque aquí
está la prevalencia de nuestros niños y niñas,
necesitamos que la coordinadora de comisarías de
familia articule un buen trabajo, para que no importa
quién imponga la medida de su restablecimiento de
derechos sea el bienestar o sea la comisaría,
nuestros niños tengan esa medida de restablecimiento
efectiva y no se sortee ahí un pulso de poderes estoy
seguro que ustedes lo está Sabiendo resolver, me
preocupan las inspecciones de policía que también
usted sabrá resolver en una en un encuentro con el
general, con el subsecretario de interior hablábamos
y una inspectora intervino y dijo que hay procesos en
las inspecciones de policía doctor Manuel que llevan
siete años durmiendo el sueño de los injustos y



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 17

de 57

resulta que en diez minutos hoy están cerrando un
establecimiento de comercio, en menos y lo cierran
porque una persona y se lo dije aquí a la secretaria
de planeación, un funcionario de planeación dice no
cumple y dónde está el debido proceso y la
trazabilidad técnica de ese cierre y mientras tanto
en el sueño de los injustos señor presidente, usted
que tiene amigos comerciantes también, llevan
procesos cerrados durante siete años suspendidos y
hoy le cierran a un comerciante en cinco minutos su
establecimiento de comercio y dejan de funcionar, se
vale el derecho al descanso, claro que se vale, pero
si vamos a hacer esos operativos que se surta el
debido proceso y que nuestro, nuestro escenario de
economía que mueve una gran economía se resuelva de
forma coordinada y respetando sus parámetros porque
no se puede venir a que uno se le cierren en cinco
minutos y el otro lleve siete años y le pregunten
usted Por qué no ha cerrado, es que yo tengo un
proceso en una inspección tal. Entonces hay una
estrategia que usted tiene diseñada y que estoy
seguro que no solo en tema de seguridad sino en toda
la parte administrativa usted sabrá dar los grandes
resultados.

En tema de desastres lo escucha usted rendir un
informe de más de 100.000 millones de pesos
invertidos en tema de desastres yo cité una
proposición que hoy con la venia del señor presidente
se leerá en donde le queremos preguntar a la oficina
de desastres más exactamente que depende la
secretaría interior, cómo se atienden y cómo está
preparado Bucaramanga para atender una situación de
riesgo y máxime cuando advirtió el IDEAN que las
lluvias van hasta junio de este año y de pronto se
pueda prolongar por temas de cambio climático, por
eso es importante que la oficina de desastres venga
que son los directamente dolientes vengan al concejo
de Bucaramanga y den esas explicaciones por lo demás
señor secretario, estoy seguro que usted hace una muy
buena tarea tiene un muy buen equipo de trabajo, hay
que ponerle orden al espacio público se hacen
esfuerzos incansables es un derecho constitucional de
orden colectivo y no podemos permitir y algo que le
recomiendo, es que no se permitan carteles de cobro
de uso de espacio público en Bucaramanga, hay
personas adueñadas de sectores de espacio público y
si el vendedor o vendedor quiere llegar a usarlo
tiene que pagar una tarifa, eso no puede suceder en
Bucaramanga y eso hoy está pasando en algunos
sectores por eso estoy seguro que usted también le
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pondrá atención a eso. Señor presidente pero el uso
de la palabra muchísimas gracias.

PRESIDENTE: A usted gracias por el buen uso del
tiempo, tiene el uso de la palabra el concejal Wilson
Ramírez de cambio radical.

INTERVENCION H.C WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
Gracias Señor presidente, con los muy buenos días
para los honorables concejales y concejalas, saludar
muy especialmente al secretario del interior el
general Manuel Vázquez, a su equipo de trabajo, que
muy atentamente han venido a presentar señor
presidente el informe de gestión del año 2022, hay
que dejar como desde un principio de que hoy el
general está capacitado para rendir un informe de lo
que pasó en el año 2022, Obviamente que recibir
algunas de las cosas que pasan con la seguridad en el
municipio de Bucaramanga pero yo solo les invito a
que nos centremos en el informe que acaba de
presentar el señor Secretario del interior y doctor
Manuel Vázquez, hay un informe, en su informe usted
habla de las plazas de mercado cierto, porque el
municipio administra cuatro plazas de Mercado de aquí
de la municipalidad como son las de San Francisco, la
de la Concordia, la de Guarín, que son las que están,
tienen un administrador allá, dentro de las programas
que Se realizaron el cómo el saneamiento básico a las
4 plazas el mantenimiento preventivo y correctivo,
operativo de la sensibilización en lo correcto
almacenamiento de residuos cárnicos y otros me
gustaría preguntarle hoy, indique si dentro de las
actividades del programa plazas de Mercado la
secretaría del interior realizó operativos con el fin
de mitigar la inseguridad que se vive en estas plazas
está muy bueno lo que se ha venido haciendo, pero
sería importante preguntar si la secretaría del
interior ha hecho alguna toma de las plazas de
mercado que definitivamente son del municipio porque
uno ve que hay noticias que salen en los medios de
comunicación, donde dice que al interior de las
plazas de mercado se han venido presentando problemas
y está dentro del informe del año 2022.

Otra pregunta que quisiera hacerle, con respecto al
informe de gestión que usted presentó, es que nos
explique si en el programa de gestores de convivencia
para Bucaramanga segura, cuyas actividades se
concentraron en la prevención de los delitos de
violencia interpersonal, violencia intrafamiliar y
hurto entre otras, también se llevaron a cabo en la
zona veredales del municipio Bucaramanga, pues yo sé
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que usted no estaba en la dirección del mismo, pero
ahí tiene su equipo de trabajo sería importante
preguntarle si han hecho algún trabajo creería que
sí, pero sería importante que usted lo dijera acá en
el concejo de la ciudad.

Según el informe en la estrategia transformando mi
familia en un entorno protector, que es otra de las
estrategias que tiene la secretaría del interior y la
cual busca sensibilizar a los niños, niñas y
adolescentes, en torno a la problemática de la de la
violencia sexual y adopción de estrategias de
autocuidado para prevención e informar a los padres
de familia que es ese tema, veo que en el informe se
realizaron en 5 instituciones educativas del
municipio de Bucaramanga, la pregunta es, será que no
se llevó a cabo alguna de estas estrategias digamos
en el tema de las de los niños de los sectores
vulnerables digamos del sector veredal del municipio
de Bucaramanga, es decir que si el año pasado dentro
de Esas 5 instituciones donde se llegó a hablar de
este tema se llegó a algún sector veredal de la
ciudad, alguna institución educativa, en nuestros
veredas del municipio Bucaramanga llegaron ustedes
con ese programa y ya señor general frente al tema
del programa trabajo comunitario, llevado a cabo a 67
actividades en el proceso de recuperación de los
entornos, parques, monumentos, espacios públicos, que
buscan un proceso de transformación y seguridad
ciudadana, la pregunta sería la secretaría del
interior qué mecanismo estratégico, estrategia
eficaz, puede implementar con el fin de recuperar la
seguridad de los parques de la ciudad de Bucaramanga,
con más son varias los programas que usted tiene y
uno de los flagelos más grandes que hemos tenido y lo
han hecho porque aquí en el informe dice que se
intervinieron 67, cierto, entonces sería que eso ha
funcionado el año pasado lo que se hizo se
recuperaron esos ambientes frente al tema mismo de lo
que está pasando y se lo dejo ahí general yo creo que
hay una cosa muy interesante que está de su resorte,
que es el tema de la seguridad y frente al mismo, los
resultados que se presentaron a diciembre del 2022
pues algunos con algunas falencias pero ya hoy en
cabeza de un ex general de la red… de la Policía
Nacional pues hay una expectativa, en la comunidad
cierto en el sentido de que esto tiene que mejorar
que las bandas delincuenciales que han venido
haciendo presencia en el municipio de Bucaramanga,
pues obviamente de la mano con la Policía Nacional y
la secretaría del interior, Pues que haga una
convergencia especial en el mismo y yo llamo la
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atención hoy general, no es del informe pero que sí
quería como decirle que sería importante vincular al
ejército nacional, para la recuperación de la
seguridad de la ciudad, yo creo que aquí no se está
vulnerando ningún derecho constitucional pero yo creo
que si nosotros tenemos el ejército allá en un sitio
importante y le damos la oportunidad que trabaje la
policía, el ejército y la secretaría del interior, se
lo garantizo que le vamos a dar duro a esas bandas
delincuenciales que han querido colocar una ola de
inseguridad en nuestra ciudad de Bucaramanga y frente
a las cámaras de reconocimiento facial de las que
tanto
hemos venido hablando y reclamando sería importante
que lo hiciéramos y también señor general frente a
las cámaras que ya existen, sé que muchas no están
funcionando llamar la atención en el sentido de que
le pongamos orden a esas cámaras que no están
trabajando porque la delincuencia nos quiere ganar la
pelea, pero yo sé que en mano suya no lo, no lo van a
lograr y yo sé que esas, señor general yo creo que
esas cámaras de seguridad es importante que usted
trabaje con los presidentes de juntas de acción
comunal que son los que viven en cada uno de los
sectores Y saben cada una de las necesidades que
tenemos, con nuestros ediles de cada una de las
comunas cierto Y si hacemos un Empalme un enroque
entre la administración municipal y ellos pues
tenemos una importante situación yo sí lo invito.
Qué días había un operativo con el ejército, la
policía y la dirección de tránsito de la ciudad
porque cómo se mejora la seguridad de una institución
hay que partir de tránsito, hay que seguir con la
secretaría del interior y hay que meter la policía y
el ejército nacional para que definitivamente
nosotros podamos hacer un trabajo bien interesante y
para finalizar señor presidente, Yo creo que el tema
de los entornos escolares del cual ustedes tuvieron
participación muy activa el año pasado y de las
cuales están reflejadas en este informe de gestión
que usted ha venido a al concejo de la ciudad yo
quisiera ir más allá y decirle que qué bueno es que
metemos o metamos a los gestores esos de convivencia
que tenemos que han hecho una muy buena labor pero
que también hay que meterlos en los entornos
escolares para mejorar el tema de la seguridad frente
al tema del narcotráfico o microtráfico que se hacen
en cada una de esos entornos de nuestros niños
entonces señor presidente yo creo que tenemos las
herramientas hay que ponerlas a funcionar, pero por
lo que es el informe de gestión de lo que realizó la
secretaría del interior es importante decir que hay
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que aumentar el tema del observatorio del delito
donde están prácticamente determinadas cada una de
las, de los, de lo que hace la gente la fechorías de
los delitos que se cometen y mire que hay algo que
pasa mucha gente no denuncia, digamos el atraco y eso
porque como tiene cuando usted llega a colocar la
denuncia le dicen si vale tanto si pasó su, su robo
llegó a tanto se puede recibir la denuncia si no
entonces a veces la gente dice no pues para qué voy a
denunciar si allá cuando llega a colocar la denuncia
le colocaron un valor y siendo como austeros en el
tema. Muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal por el buen uso
del tiempo y sus inquietudes muy válidas, tiene el
uso de la palabra el concejal Robin Hernández del
partido liberal. Se alista Luis Ávila.

INTERVENCION H.C ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES:
Gracias presidente, como siempre saludarlo a usted, a
toda la mesa directiva saludar también al general.
General, hay varias inquietudes y varias opiniones
muy bien el trabajo que está haciendo relativamente a
al tema de los retenes inclusive este fin de semana;
el domingo que estuve y pasé, fue el domingo, el
lunes frente en la avenida La Rosita, ahí enfrente a
al éxito, de La Rosita, un retén solo de policía,
importante esto porque es que esto hace que de alguna
manera la delincuencia se dé cuenta que la policía
está en la calle está haciendo retén eso es retenes
son indispensables para esto pero me gustaría que
estos retenes también los acompañara la sijín para
que terminara porque es que ustedes piden papeles
requisas pero no saben si la moto que está ahí,
tiene, está remarcada tiene muchas cosas que no, son
armadas a veces de todos estos ilícitos y de todas
estas cosas y necesitamos ir controlando eso porque
es que si usted mira general muchos, de digamos no
estoy hablando de la mayoría pero muchas de las cosas
que están pasando se ha visto que es en un vehículo
de dos personas o sea, una moto.
Usted lo sabe bien, atracos, homicidios, todo estas
cosas esos son importantes, con respecto a esos
retenes que hace la policía adicional de contar con
el servicio sijín, hay que acompañar los retenes de
tránsito y qué pienso yo no sé son cosas que he visto
o sea como ciudadano, como cualquier persona muchas
veces ven esos retenes anteriores adelante y la gente
se devuelve en contravía hace lo posible porque
cuando pasa esto y lo vi porque ustedes mismos los lo
vieron ahí en el en la quebrada seca ahí debajo con
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15 en el retén que hicieron cuando los ciudadanos se
vuelven en contra vía se vuelan del retén tratan
ustedes inclusive se vio corriendo las autoridades
detrás de esto, eso es lo importante tratar de hacer
un plan candado para que realmente porque esas
personas que se vuelven de alguna manera tienen que
tener alguna cosa y algo y alguna problemática con
respecto a eso, llevan algo y apenas ven eso dice
aquí nos cogieron y huyen entonces realmente mirar a
ver de qué alternativa tiene usted para para mitigar
esto, es lo que yo veo, por ejemplo hay un
intercambiador a veces que yo vengo bajando por la
oreja la para la 15 veo los motociclistas devolverse
por la misma oreja en contra vía y yo digo terrible
esta situación porque algo está pasando ahí por eso
estas personas están de alguna manera devolviendo
para esto, entonces es mitigar esto porque ahí hay
algo y ustedes lo sabe cómo autoridad como general en
retiro que fue, que algo está pasando ahí muy bien
ese tema.

Preocupante La comuna 6 y 8 como focos cada semana
Estamos viendo algo que ocurre en estas comunas,
sobre todo el tema de la comuna 6 si usted lo han
visto el atraco a mano armada de los
establecimientos, de todo, yo quisiera saber qué se
está haciendo para mitigar y como lo decía en varios
informes a veces hay que revisar que es lo que está
pasando de acuerdo a la estación de policía sur,
dónde es donde está más focalizado el tema del, de
este acto y cerrarles la puerta a los bandidos porque
preocupante que uno no esté tranquilo y seguro los
que vivimos en Barrio en cualquier momento toda la
gente vive atemorizada vive de alguna manera
preocupada por esta por esta situación y es lo que
queremos saber qué se está haciendo con respecto.

El tema de las cámaras de seguridad se van a
implementar cámaras de seguridad mi general. Pero
estas cámaras de seguridad hay que revisar qué está
pasando con las anteriores, cuál ha sido el
mantenimiento, cuál es, cuánto es el porcentaje que
hay está por fuera de las cámaras por ejemplo en el
sector donde yo vivo hay tres cámaras de seguridad no
sé si están funcionando si no están funcionando, cuál
es el tema que ha habido con respecto al
mantenimiento de la fibra óptica.
Muy bueno el tema de lo de las cornetas; acá está
nuestro amigo John, ha estado muy pendiente de esto
pero resulta y no sé si John todos los días escucho
una problemática estos circuitos trabajan en digamos
que en pocas palabras en paralelo y unos en serie y
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se roban un cable de ahí para allá y es que es el
hampa del cable no ha desaparecido y por reducir el
tema de del cobre o de las cosas que piensan a veces
que tienen esto mismo cableados están robando el
cableado o si no son los operadores los que la
desconectan y todo el esfuerzo que hace la
administración en gastar dinero e invertir recursos
en esto a veces dura 15 días y dicen no, qué le echan
la culpa al señor del que hizo el contrato pero no a
hoy es la delincuencia que está llevándose los cables
se lleva lo mismo lo vemos en el alumbrado público lo
mismo lo vemos en las tapas que hay por ejemplo si
ustedes quieren mirar ahí no más hay una tapa para
llegar al ahí es donde llamaba la cancha de Hipinto o
la flora esa etapa está desde hace rato y cada vez
que la colocan Se la roban.
Entonces es revisar, qué es lo que está pasando con
estos reducidores de elementos así se entran a las
jardines de las casas, hay que mirar a ver qué está
cómo operamos para que realmente este tema de reducir
cableado se llevan las matas se llevan todo esta
vaina eso es lo que de alguna manera es la percepción
que está viendo la gente y necesitamos en cabeza suya
que miremos qué solución se le puede dar, muy bien el
trabajo que usted hace, verdad que sí lo admiro
sabemos que usted está en la calle está tratando de
mitigar este proceso muy bien todos los resultados,
pero estos son problemáticas que de alguna manera
generalizan y se ven digamos en redes sociales y que
de alguna manera no dejan que la autoridad se note y
todo a veces las cosas y usted lo sabe general, un
video que se publica de un atraco se viraliza y un
tema cuando ustedes sacan de la recuperación de algo
o alguna cosa son pocos los que la reproducen ,son
más cosas buenas malas las que reproducen que las
cosas buenas.
Mi General también sabemos que hay poca, digamos que
falta hay una reducción de cantidad de policía en
Santander. Qué estamos haciendo para realmente esta
llegue a Santander que Bucaramanga sea uno de los
beneficiados con eso, que necesitamos fuerza pública
de alguna manera ejerciendo control como lo veíamos
muy bueno estos temas de los retenes que ojalá se
hagan en toda Bucaramanga y que haya forma de poder
ir contrarrestando todo este este tema de atracos y
lo que yo le decía hay que revisar el tema de los
cuadrantes a veces el personal insuficiente usted
mismo lo sabe, pasó algo capturaron a alguien y esta
persona le toca salir allá a judicializar a llevar a
y las otras personas pues queda el CAI de alguna
manera cubierto por otro, necesitamos más presencia
de autoridades acá sabemos que usted está la
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administración está invirtiendo uno muy buenos
recursos la tecnología hace que esto se pueda dar.

También pues mi general hablar de cómo va el tema de
digamos minimizar, compañero me regala dos minuticos
no más…

PRESIDENTE: Un minutico compañero, es que somos 19
que vamos a intervenir o sea tres horas y media suma
eso en minutos, entonces un minuto para que concluya.

INTERVENCION H.C ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES:
Gracias compañero. No más pues es mirar el tema de
los cuadrantes, cómo estamos trabajando con ellos
articuladamente, mucha gente pues había un botón, un
botón de pánico, un botón que muchas comunidades
tenían a hoy no sé cómo esté ese tema del botón del
de pánico que muchas sea era una aplicación que
teníamos desde los celulares algunos ciudadanos desde
ahí se reportaban muchas cosas y realmente pues no sé
si habrá dejado utilizar que se está implementando
para eso pero realmente mi General necesitamos que se
vienen haciendo las cosas bien pero hay que buscar de
qué manera llega más recursos a nivel nacional para
esto; y lo otro es cómo va el tema de la el
hacinamiento carcelario y el tema del control de
migración porque pues no es un secreto que la como lo
decía la vez pasada si hay 100 detenidos en la
estación Sur, 50 son de origen extranjero, entonces
le agradezco, gracias presidente gracias mi general,
de verdad vemos la buena labor siempre ha habido
buena labor a través de los secretarios que han
estado y adicionalmente pues vemos todo el proceso de
la policía porque se siente el acompañamiento de la
policía en las calles. Muchas gracias de verdad y la
labor que también pues el alcalde ha dado para el
tema de los recursos hacia ustedes para poder mitigar
eso.

PRESIDENTE: A usted concejal Robin Hernández, tiene
el uso de la palabra del concejal Luis Ávila del
movimiento significativo hagamos ciudadanía y se
alista Wilson Danovis partido verde.

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO:
Gracias presidente por el uso de la palabra un
cordial saludo para usted , para los compañeros
concejales, para mi general Manuel Vázquez, un
cordial saludo bienvenido a la corporación, hoy a
rendir su informe de gestión del 2022, aquí en el
concejo de Bucaramanga. General, nosotros con mi
equipo de trabajo hemos hecho un análisis al informe
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y bueno hay puntos de destacar en las diferentes
funciones que genera la secretaría del interior en
sus metas y donde lleva un cumplimiento o hicieron un
cumplimiento responsable a, frente del plan de
desarrollo y es algo que desde ahí empieza a generar,
como la confianza en la secretaría del interior de
parte de los ciudadanos y también de parte de la
corporación, que es de destacar y me parece
importante lo que viene usted realizando en las
diferentes actividades a nivel de los entornos
escolares, yo me doy la pela por el tema de los
entornos escolares de la calle de los estudiantes, sé
que el flujo de estudiantes que se movilizan en este
sector es demasiado alto y estamos al acecho de esas
personas quieren que hacer que nuestros niños,
nuestros jóvenes, caigan en temas de drogadicción y
sobre todo también en procesos de hurto donde hemos
visto que se ha incrementado en algunos sectores y en
algunas horas ahí en la calle de los estudiantes, en
ese ese robo del raponazo, ese robo de llegar y
amedrentar a nuestros niños también cuando salen de
los colegios para quitarles sus enseres, como son las
tablas, como son los celulares y ustedes tomaron una
decisión Iniciando el año y que pues que es del
informe este informe es del año anterior pero se
viene con esos datos estadísticos y se toma una
decisión inmediata para impactar en ese entorno
escolar, que es la carpa que se está permanentemente
en funcionamiento desde las seis de la mañana hasta
las diez de la noche, ahí en este parque mal llamado
de las banderas, donde la institucionalidad está
presente y donde sé que por misma versión de los
estudiantes, de la misma versión de los docentes del
sector, han ido y han hablado con sus agentes, han
hablado con los gestores de convivencia y han
encontrado y se han dado resultados importantes y eso
tenemos que seguir realizándolo, general Vázquez
sobre todo el tema con los gestores de convivencia,
los gestores de convivencia, ya en estos momentos en
la calle de los estudiantes las personas confían en
ellos y les creen, no son esos gestores de
convivencia que dice uno no llega ni a un sitio y se
ponen a esa chatear o como en alguna ocasión estuve
en un en una situación en el estadio Alfonso López,
donde habían unos gestores de convivencia consumiendo
marihuana, pero aquí a estos gestores de convivencia
sí hay la confianza y se está haciendo una muy buena
labor y en especial en el tema del aprovechamiento
del espacio público, usted se ha dado cuenta cómo es
ese sector con el tema del de los vendedores
ambulantes y ya los vendedores ambulantes les hacen
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caso a los gestores de convivencia y eso hay que
destacarlo y debemos continuar con ese proceso.

Algo que también yo he trabajado mucho con mi equipo
de trabajo general Vázquez, es en el tema de la
población privada de la libertad y esto es
directamente de ustedes y sí le pido general Vázquez,
que sigamos haciendo estas actividades con los PPL
porque cuando uno va a hablar con ellos le piden a
uno de que seamos ese canal con ustedes y ustedes
tienen una función era muy importante que la voy a
destacar el nombre propio de la doctora Rosalba, muy
comprometida pero sí se necesita que de pronto haya
más apoyo frente al tema de esas actividades que se
pueden generar para esa misión que maneja la cárcel
modelo, que es la parte de la resocialización y
ustedes tienen esas herramientas y ustedes ahí pueden
ayudar pueden impactar y es importante para que le
demos esas oportunidades una población privada de la
libertad para que ellos de verdad no vean que por el
error que hayan cometido están en este sitio
simplemente allá lo que se está volviendo es o que se
van a volver de pronto más criminales entre comillas,
sino que van a también van a tener es un proceso de
resocialización donde la familias van a entender de
que ellos están cumpliendo una fase en su vida de
cambiar, de ser unos nuevos seres humanos y eso
ustedes tienen la herramienta ahí y es importante
generar Vázquez que continuemos con este proceso.

Algo que quiero hacer un llamado, es frente al tema
de los parques general. Nosotros con su subsecretario
con el doctor Ángel y usted también hemos ido a
diferentes parques de la ciudad pero no podemos
permitir de que nuestros parques se vuelvan primero
un expendio, en ciertos sectores de la ciudad que
usted ya lo tienen identificados y que ahí hay que
seguir impactando y segundo que lleguen a los a los
parques y se vuelvan una oportunidad de negocio para
ciertas personas donde ya tienen montado unos clanes
o tiene montado unos negocios y hay donde usted
llegue a hacer algún operativo y todo me estoy
refiriendo ejemplo clásico el parque de los sueños,
es imposible que uno llegue al parque de los sueños y
lo hablo anoche pase por el sector y eso viene
permanentemente donde los carros están parqueados
desde la entrada al parque los sueños casi hasta la
entrada de las unidades tecnológicas pero lo que
usted encuentra son vehículos parqueados de picardías
de temas de los juegos que están ofertando en el
parque de los sueños que yo sé que no tiene ningún
tema de autorización ni permiso de parte de la
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secretaría del interior y más aún los vendedores que
llegan allá hemos hecho algunos operativos nos hemos
dado cuenta qué clase de alimentos se venden en estos
parques y esa es una función que tiene la secretaría
del interior y que es importante que ustedes hagan
esos operativos tuvimos un debate importante que con
el tema del parque de lagos del cacique y ahí se ha
hecho unas operaciones tenemos que hacerlo nosotros
parques parque La cigarra lo mismo es algo que
realmente como nosotros le garantizamos a las
personas que llegan al aprovechar este espacio con
sus familias también de que los productos que están
consumiendo sean productos de verdad de calidad y aún
que los elementos que están utilizando nuestros niños
en subirse en esas en estos juegos de diversiones no
pase lo que pasó en el parque Girardot con ese juego
que no estaba bien anclado y que hubo una situación
con tres niños que estaban en esos momentos
disfrutando de ese juego. Entonces es hacer la
prevención y la garantía frente a estos temas y para
finalizar quiero finalizar con el tema de la
prevención en los escenarios deportivos no es justo
que salga nuestras familias aprovechar esos espacios
a competir en diferentes torneos y hablo del parque
Coaviconsa, que es cerca a la sede de la
contraloría, o sea ahora de las unidades
tecnológicas, donde usted encuentra torneos de
microfútbol, de baloncesto, pero también hay una
escala de muchachos consumiendo y si usted les habla
a los muchachos a decirles que por favor se retiren
porque están en el consumo al pero a todo taco en
pleno torneo en plenas horas pico de utilización del
parque, usted puede salir apuñalado; es la denuncia
que tengo de personas del sector Y si quiero que por
favor como esas actividades que han venido usted
realizando en diferentes sectores de la ciudad pues
que también impactemos en este sector del sur de la
ciudad en el en la sede o en el parque cohaviconsa
cerca del terminal de transportes y seguir realizando
esta campaña pregunte por Ángela, es una campaña que
le va a seguir garantizando los derechos a nuestras
mujeres a nuestras jóvenes que salen a un momento de
esparcimiento a los diferentes barrios de la ciudad.
Gracias general, gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal Luis Ávila, tiene el uso
de la palabra Wilson Danovis y se alista el concejal
Tito Rangel.

INTERVENCION H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
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Gracias presidente, saludar a los compañeros y
compañeras presentes, al secretario del interior
Manuel Vázquez, quisiera abordar varios temas que
considero fundamentales el primero y más reciente fue
la denuncia que nos llegó de una joven de 18 años
víctima de abuso sexual por parte de un taxista en la
ciudad de Bucaramanga, exactamente después de salir
de la zona de cuadra Play, esa donde hay discotecas y
bares ella tomó un taxi y el taxi, el taxista abusó
de ella y quiero denunciar el hecho de que fue
familiares de ellas quienes me buscaron a mí para
poder ubicar lograr y saber cuál es la ruta de
atención de estos casos tan graves que suceden a
veces en la ciudad de Bucaramanga.
Pues inmediatamente, pues nos comunicamos y fue
atendida esta señorita pues se le brindaron todas las
herramientas de atención inmediata pero me preocupa
el hecho de que los canales institucionales, los
canales de divulgación de estas rutas de atención no
están fuertes o sea si una persona del común pues yo
siempre estaré dispuesto pero ya hay canales de
atención establecidos que se deben aumentar su
divulgación para la atención de estos casos tan
graves y la rápida reacción de la policía, porque
ella me decía, Danovis yo fui a la policía para que
me ayudaran a identificar con la cámara que tiene la
policía por la 33 el número de la placa del taxista
pero me dijeron que no, que tenía que mandar la
solicitud formal por escrito, entonces esa poca
articulación institucional ante estos graves casos
debe ser pues atendida de forma inmediata y también
eso se llamaba atención que le podemos hacer y que le
puede hacer su merced general Vázquez a la
institución, para que en estos casos tan graves la
rápida reacción de las autoridades y de todas las
institucional sea garante para que sean capturados
estos delincuentes y estas personas pues que cometen
estos delitos tan graves.
Segunda medida que quiero tocar, el concejal Luis
Ávila aseguraba la zona escolar que hay en las
unidades correctamente con focos institucionales o
escolarizados en bucaramanga es la zona de las
unidades con todos los colegios y es la zona de la
UIS de San Alonso, la universidad con otra serie de
colegios recordemos que en este lado se encuentra la
normal superior, avanzamos tantico se encuentra
UNIMINUTO, luego se encuentra el Sena, luego se
encuentra el Tecnológico, la UIS, el Santander, la
UDI, Santo Tomás, todo este sector está siendo
víctima la delincuencia de personas en moto, entonces
la presencia institucional en estos sectores
escolares, los entornos escolares seguros debe ser
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una prioridad de la secretaría del interior, los
jóvenes, los niños, puedan transitar tranquilamente
por las calles de estos sectores del sector de las
unidades tecnológicas de Santander y del sector de la
universidad industrial de Santander y Santo Tomás y
bueno esta esta zona.
Entonces estos dos entornos escolares seguros pues
debe ser prioridad. Nosotros junto al concejal Carlos
Parra estamos en la presentación de un proyecto de
acuerdo que ayude a mitigar y a combatir todo lo que
está sucediendo en estos sectores lo vamos a
presentar acá en el concejo.

En tercera medida quiero hacer referencia a lo que
pasó en el tema de bienestar animal, salió por
noticias que se multó por más de 10 millones a una
pareja que abandonó recientemente unos gaticos en un
barrio de Bucaramanga, pero vengo aquí a hacer a
colación a un caso que sucedió aproximadamente hace
dos años donde otra mujer dejó abandonado unos gatos
se le multaron por 10 millones de pesos y al sol de
hoy según la fundación Fada que tiene una deuda de
millón ochocientos en la veterinaria donde se atendió
ese caso ni un peso ha pagado esa mujer, dos años de
esa multa que no se ha pagado ni una moneda y qué
dice la gente, sí bravo lo multaron con 10 millones
pero si no pagan y si no se ejercen los mecanismos de
presiones jurídicas para que paguen pues quedamos en
las mismas, entonces la invitación es para que no
solo sea la noticia de la multa sino para que se
ejecute el cobro real de esa multa que no ha pasado
con el primer caso emblemático que salió con bombos y
platillos por parte de la administración pero hoy
2023 marzo cero pesos se ha pagado esa multa de más
de 10 millones de pesos y la fundación Fada que fue
la fundación que atendió que cuidó el gatico que lo
recuperó dice yo me quedé con la deuda en la
veterinaria y de verdad es inaudito que por parte de
la administración no se haya ejecutado el cobro a
estas personas que pues abandonaron y votaron a los
animalitos.

Otro tema que me gustaría hacer referencia es lo que
ha sucedido con las plazas de mercado, hemos estado
pues atendiendo muchas solicitudes de ciudadanos se
dicen que las plazas de mercado todavía les falta por
la atención y por la mejora inmediata pues recordemos
yo aquí tenía la noticia que se había establecido que
el año pasado en el mes de febrero la administración
prometió 10.000 millones de pesos para la
remodelación de tres plazas de mercado, entonces pues
se hace también necesario que su merced nos ayude a
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hacer veeduría en este tema para que infraestructura
le cumpla y le cumpla a las plazas de mercado,
recordemos que hay que volver a recuperar estos
espacios donde convergen los ciudadanos donde los
ciudadanos pueden encontrarse realmente con un
comercio local, un comercio que apoya al mismo
bumangués y no pues a veces esos supermercados de
grandes superficies que se llevan el dinero de la
gentes para otras para otros lugares de Colombia,
otros lugares del exterior, entonces recuperar y
mejorar estas plazas de mercado y la atención a la
empresa institucional de parte de los gestores de
convivencia pues también se hace fundamental y aquí
voy a otro tema y es la capacitación que se le están
dando a los gestores de convivencia para la atención
integral de los ciudadanos, se están capacitando los
gestores de convivencia está bien ubicar y tener
gestores de convivencia de parte de la comunidad,
pero está aún mejor poderlos capacitar para que
mejoren sus habilidades para la atención integral de
las personas y esto es algo que ha fallado y que nos
han pedido la gente porque muchos de ellos pues son
del mismo barrio sí, conocen la comunidad, pero le
falta las herramientas y que bueno sería unas
capacitaciones por parte de la Administración
municipal a estos gestores para que ejecuten un
trabajo pues de calidad y reconozca estos liderazgos
que tienen realmente las comunidades.
Gracias presidente por el uso de la palabra, muy
amable.

PRESIDENTE: A usted concejal por el buen uso del
tiempo, tiene el uso de la palabra el concejal Tito
Rangel y se alista Nelson mantilla.

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
Gracias presidente, muy buenos días, a los compañeros
también saludo especial, saludar de manera especial
al secretario general Vázquez, bienvenido al concejo
bucaramanga nuevamente, lo compartí en la última
visita reconociendo, el trabajo que se viene
adelantando en materia de seguridad creo que es el
mensaje que la ciudad venía hablando, pidiendo,
extrañando en Bucaramanga contundencia en materia de
seguridad, la invitación a no bajar la guardia, la
invitación a permanecer y a que la fuerza pública
tenga todo nuestro respaldo.
En una ciudad donde la anarquía comienza a tomar
espacio y control es una ciudad que pierde posición y
que pierde esa capacidad de brindar no solo seguridad
sino confianza a los ciudadanos, por eso el mensaje
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es contundente, que el orden y el respeto se mantiene
en Bucaramanga Y eso es muy importante.
Quiero pedirle a José que me regale una foto, esto lo
tomé de, del informe secretario, que nos compartió
hace unos minutos. Gracias José por la información.
En materia de convivencia ciudadana hay números
interesantes secretario, pero hay unos programas que
me llamaron la atención sobre los cuales quiero hacer
énfasis y los subrayé, el primero es operativos y
verificación de las plazas de mercado por las redes
sociales pude ver las redes sociales, de la
secretaría pude haber de unos impactos en materia de
movilidad que se hicieron por lo menos alrededor de
la Plaza Central de Bucaramanga, estuve en repetidas
ocasiones acompañando a todos los trabajadores
empresarios a quien aprovecho para enviarles un
saludo muy especial en la Plaza Central de centro de
Abastos, escuchando sus necesidades escuchando su
inquietud y una de ellas es la Crisis que hay
alrededor de la plaza en materia de movilidad y eso
trae inseguridad vi un buen vi un buen ejercicio pero
luego recibió una fotografía secretario y es que dos
horas después de haber hecho el ejercicio de
movilidad nuevamente estaban llegando otra vez
vendedores ambulantes personas a alrededor de la
Plaza, prácticamente al mediodía la plaza estaba en
la misma condición; yo Quiero preguntarle cuál es el
plan estratégico para que logremos mantener, esto no
es un tema de hoy, muchas alcaldías y secretarías han
luchado contra el tema de seguridad movilidad
alrededor de las plazas de mercado específicamente
aquí en la central, pero yo creo secretario que ya
llegó el tiempo de tener una estrategia contundente
algo serio y no llegar con camiones a quitarle el
producto a ningún trabajador sino es simplemente que
amanezca la seguridad y el control Vial para
recuperar la 33 y la 34, las dos calles que sufren
con esta movilidad.
Pero si estamos una o dos horas y luego nos vamos
pues las personas van a volver a ocupar los espacios
de la calle 33 y 34, yo respetuosamente quiero
solicitarle secretario que ahí hay un plan de acción
constante por lo menos por varios meses hasta que
logremos establecer una cultura. Los empresarios de
las Plaza Central están sufriendo porque la gente no
entra a comprar allá y esto es un tema también que
repercute en la parte financiera de la ciudad, no es
un tema solo de movilidad o de orden es un tema
también económico para los empresarios que están
pagando adentro o un arriendo o una administración
José Gracias.
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El segundo punto que le subrayé en el programa de
protección al consumidor secretario, José regálame
por favor la fótico, ahí en la pantalla permanente
secretario yo hice un debate de control político el
año pasado, que llamamos protección al consumidor en
materia de los precios, insostenibles, incontrolados
en Bucaramanga y yo sé que es de país pero hablemos
de Bucaramanga en materia de insumos de la canasta
familiar secretario, yo demostré en ese debate que la
oficina de protección al consumidor estaba inactiva
en aquel entonces semanas después la secretaria en
ese entonces activó, los controles. Yo quiero
preguntarle cómo está su oficina hoy y cuántas
personas y profesionales tenemos activos en la
oficina de protección al consumidor, seguimos
teniendo denuncias de presuntas irregularidades en
las centrales de abasto, donde entra y sale mercado
ilegal se llevan para Venezuela que pagan en dólares
que suben el precio que son incompetentes con los
compradores en Bucaramanga y cada semana 500 pesos
sube la comida, 500 pesos sube el mercado y los
vendedores de las plazas necesitan un respaldo de
parte de la autoridad porque parece que hay un gremio
que manipula, administra y hace lo que quiere con los
precios de Bucaramanga y si bien no nos podemos meter
esto es un debate complicado no lo podemos meter en
la oferta y la demanda de una economía.
Yo sé que eso no es la competencia nuestro; yo le
quiero pedir secretario que activemos esta oficina a
un nivel mayor en Bucaramanga y que las plazas se
sientan respaldadas y que los lugares donde se quiera
utilizar el contrabando y la manipulación de precios
les quede más difícil porque hay presencia de la
autoridad y termino con el programa de mi parque mi
espacio, quisiera preguntarle en qué porcentaje va
porque en el en el informe del DADEP nosotros
escuchamos respecto a este proyecto de mi espacio mi,
perdón mi parque mi espacio donde la ciudadanía tiene
acceso a ayudar en la coadministración de los parques
algunos concejales dijeron que era bueno otros
dijeron que era positivo que era negativo, esto es un
tema que se puede discutir aquí adentro qué tan
positivo es permitir que la comunidad tenga acceso a
la administración de los parques, luego esa dueña y
no los quieren soltar, sin embargo hay parques donde
la comunidad puede aportarle al cuidado pero una de
las cosas que le duele a la ciudadanía hoy es no
poder usar los parques, los parques no se pueden usar
por tema de seguridad y ya lo dijo un compañero, no
tenemos personal de policía secretario, le quiero
preguntarle si usted en esta plenaria nos puede
compartir es posible o no que nuestros parques
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activen un plan de seguridad y no necesitamos tener
10 hombres, 10 agentes, no, con uno con dos que estén
en los parques principales de Bucaramanga ya marcamos
un precedente, los parques se hacen para la familia,
los parques se hacen para el goce y para el disfrute
de la comunidad, pero los parques hoy están
secuestrados por la droga, por la delincuencia, por
la prostitución por x o y, y todo menos lo que se
requiere o lo que se necesita en un parque que es
niño, jugando familias compartiendo, comiéndose un
helado no se puede yo personalmente con mis hijos no
puedo ir a un parque por la seguridad es imposible ir
a un parque.
Entonces si tenemos 2 agentes, 1 agente, 1 agente en
un parque de policía, como están nuestros amigos de
la policía que siempre están con nosotros acá y
muchas gracias por acompañarnos, con uno solo que
representa autoridad ahí no llega un jíbaro, ahí no
llega alguien a vender droga, ahí no llega alguien a
robar con uno solo que pueda estar yo creo que
Bucaramanga tiene unos parques tenemos muchos pero lo
más representativos recuperémoslos secretario.
Yo quiero preguntarle si es posible o no hacer un
plan de acción de seguridad en los parques de
Bucaramanga porque en estos 3 programas yo creo que
tenemos un compromiso todavía bastante grande por
alcanzar.
Gracias por su trabajo y que podamos seguir avanzando
en materia de seguridad con todo su equipo de
trabajo. Dios los bendiga.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Tito Rangel tiene
el uso de la palabra el concejal Nelson mantilla y
continúa, se alista el concejal Carlos Felipe Parra.

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias
presidente buen día, bueno los compañeros que me han
antecedido en el uso de la palabra, han dado
apreciaciones, temas que son sentidas de Ciudad
general, el general Vázquez, nuevo secretario de
interior del municipio de Bucaramanga, sabemos que
general usted está dando un informe del año pasado,
desafortunadamente así es el reglamento y así está
ordenado y que los informes y lo hemos dicho acá en
la plenaria deberían ser al contexto y a la y a los
meses en los que estamos pero pues la norma es la
norma y el reglamento es el reglamento y estamos
nosotros llamados a acatarlo como es, este informe
general pues todos los bumangueses reconocemos de
pronto la, el esfuerzo de la anterior secretaria que
era una mujer profesional muy dedicada, sin embargo
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pues la situación del problema social, de la
inseguridad, de orden público, del tema migratorio,
es un problema nacional que ha disparado todas las
cifras y estadísticas, en temas de inseguridad y los
demás temas que hoy nos traen acá a escuchar este
informe de interior del año 2022.

Sin embargo, pues general en esta, para este 2023,
reconocer de que la secretaría de interior tomó el la
acción reactiva con la, el general Roa de la policía,
es algo que como bumangués, lo reconozco de que se
están viendo los operativos las actividades en los
sectores rurales, en los sectores urbanos, en las
diferentes comunas y no podemos, la situación de
pronto para hacer un análisis a lo que hablaba
compañero Tito, también estaba en ese tema señor
general Vázquez, el general, es la situación de que
se está invirtiendo miles y miles de millones en el
embellecimiento de los parques del municipio de
Bucaramanga, y eso lo aplaudimos Y eso es maravilloso
para la las familias para el compartir ,para el uso,
el goce y el disfrute, el disfrute de todos pero
también pues aquí a todos nos preocupa es el tema de
que los parques se están convirtiendo en focos de
inseguridad, impresionante eso es una realidad algo
que nos duele porque es que el problema es de
incultura ciudadana.
El problema es, que hoy los ciudadanos solo aceptamos
que tenemos derechos, pero no queremos aceptar que
tenemos deberes. Este es un problema ya prácticamente
de seguridad nacional compañeros, ese es un problema
de incultura ciudadana nacional, tremenda hoy en día
se le echa la culpa a los políticos, al gobierno a
los profesores, pero es que aquí realmente el primer
gobierno que está fallando definitivamente somos como
padres de familia con nuestros hijos y es una
realidad, la situación está preocupante, secretario
que definitivamente tendremos que crear un grupo de
reacción con el dirección de la máxima autoridad
policía que es el alcalde para proteger estos
espacios que son los parques de los ciudadanos de
bien, porque es que el artículo 16 de la constitución
política y el constitucionalismo habla de que el
libre desarrollo de la personalidad, que yo puedo
meter marihuana donde se me dé la gana, y que yo
puedo poner gorro donde se me dé la gana, y la
pregunta es y los derechos de los que no consume
marihuana y los derechos de los que no perturban la
tranquilidad ciudadana. Ellos sí tienen derecho a
montarse a los demás ciudadanos, ahí es donde está el
problema jurídico que estamos teniendo como nación y
como estado la ponderación, hasta donde llegan la
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libertad de los derechos, yo puedo ofender a los
demás pero que nadie me ofenda, yo puedo insultar a
los demás pero que no me insulten, Ahí es donde
estamos en el caos, general ese grupo de reacción
también para protegerlos recreares, que ahora se hizo
para bien yo reconozco Y aplaudo esa buena iniciativa
de abrir los públicos pero se han vuelto a veces
nidos y guaridas para aquellos que quieren hacer su
fechorías y amedrentar a los ciudadanos de bien.

El tema de los entornos escolares general, muy
importante también, luchar como protegemos a nuestra
niñez porque ya no tenemos microtráfico tenemos en
narcotráfico y mucha general y mucha lucha en la
campaña de cultura ciudadana, tenemos todavía que
rescatar los ciudadanos de bien, que, creados con
valores, con formación, con respeto, todavía respetan
a sus semejantes y a los demás a esos tenemos, para
que nuestra niñez y el futuro de Bucaramanga no se
desvíe, a que solo a que solo hay derechos y no hay
deberes, por último José de sistemas por favor
colóqueme esta foto de un niño que fue atacado por un
perro pitbull, de aquellos que andan con mascotas de
razas peligrosas y sin bozal, me pasó qué días en la
comuna 14 y me pegaron tremenda insultada, por
decirle a la señora, señora colóquele el bozal al
perro, me dijo vaya coma mierda hijueputa, sí,
entonces mire, colóquemela José por favor…

PRESIDENTE: Por favor, honorable concejal moderemos
el uso del vocabulario…

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Que pena,
me exacerbe, pero cuando vean esta foto les va a
doler como padres de familias, como ciudadanos, por
qué hoy por unos que se ponen de gorra la ciudad
tenemos que aguantarles todos, José por favor de
sistemas yo le envié una foto si por favor me
colabora colocándola en pantalla, presidente este
niño perdió parte mírelo por favor déjelo y eso es lo
que está pasando eso es lo que pasa ahora con tanta
derechos de derechos, porque solo criticamos pero no
somos parte de empezar a entender que la ciudad de
todos y todos somos obligados a comportarnos, a
respetar, a respetar a los demás ciudadanos, a
respetar la semaforización, a respetar a la policía,
a respetar a nuestros mayores.
Eso duele y este niño qué pasa, no hay recuperación
porque perdió la parte del tejido del cuero
cabelludo, general por favor en los parques se la
pasan con esos perros pitbulls, sin bozal, en las
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calles, apliquemos el código de policía, de
convivencia ciudadana, vale un millón el comparendo.

PRESIDENTE: Concejal, un minuto para que termine su
intervención por favor.
Muchas gracias concejal Nelson mantilla, tiene el uso
de la palabra el concejal Carlos Parra, ha pedido una
sesión informal va a hablar antes de la sesión o
después de la sesión informal.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Después.

PRESIDENTE: Después, entonces ponemos a discusión la
sesión informal, le pregunto…

H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Para una moción de
procedimiento. Yo le pido que por favor nos deje
hablar a todos los concejales y después sí, la sesión
informal.

PRESIDENTE: La decisión la tienen ustedes. Bueno ya
faltan solo dos concejales entonces terminen los dos
concejales y abrimos la sesión informal.
Tiene el uso de la palabra la concejal Marina,

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presidente, podemos
verificar que no solo faltan dos concejales?, lo que
pasa es que la gente no…

PRESIDENTE: No, los que me habían pedido la palabra
habían pedido la palabra, entonces terminamos con los
dos y arrancamos de una con la sesión informal.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Y el concejal falta
que hable?.

PRESIDENTE: Sí porque ellos habían pedido la palabra
antes.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Entonces son tres los
que faltan.

PRESIDENTE: Usted va a hablar después del informal o
antes.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Por eso si van a
poner a hablar a los concejales…

PRESIDENTE: Habla Marina, habla Leo que ya había
pedido la palabra y termina, entonces ahí se
aplicamos la esta y después si Antonio, porque
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Antonio no la había pedido antes de la solicitud de
la sesión informal.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No va a haber
problema porque no se puede de una vez porque los
ciudadanos pues tal vez se tienen que ir a sus
ocupaciones, porque esto es difícil, si vamos a hacer
el…

PRESIDENTE: Perfecto, vamos a poner a discusión la
sesión informal, yo creo que no nos vamos a complicar
por eso, aquí siempre nos hemos destacado por
escuchar a todos los ciudadanos, es valioso y yo sí
quería hacer esa observación, ustedes son testigos de
todo corazón concejales que aquí cada vez que ustedes
han solicitado y han traído una palabra se le ha dado
el uso de la palabra con respeto, con cariño, hemos
escuchado, lo hemos tomado de manera constructiva lo
que viene sucediendo en redes sociales, si, un asunto
que es valioso y que hay que nosotros ser
autocríticos, por algunos concejales que de pronto no
estaban atendiendo o algunos no estaban ni siquiera
en la sesión, no podemos estigmatizar a todo el
concejo de la ciudad, aquí le hemos dado la palabra
desde el plan de desarrollo cuando discutimos el plan
de desarrollo me acuerdo que duramos tres días
escuchando a líderes a presidentes de junta a
cualquier ciudadano se le dan cinco minutos piden dos
tres más y siempre se le da esa facultad democrática
de poder expresarse, algunos ciudadanos o líderes
cuando intervienen acá, somos testigos que no
escuchan nuestras intervenciones nuestras solicitudes
como ustedes lo han hecho hoy que todas son valiosas
yo creo que aquí hay un concejo.
Estoy seguro que aquí hay un concejo bueno, aquí hay
un concejo que se le ha jugado por la ciudad seguimos
escuchando a la ciudadanía, solamente lo único que
hemos pedido después que cuando se dirija a los
concejales e igual a los concejales hay un reglamento
interno, se haga con mucho respeto. Eso es todo, yo
sé que se acerca una campaña electoral y aquí hay una
cantidad de líderes y amigos que quieren llegar a
estas curules, bienvenidos por eso porque esa es la
democracia, hay que renovar las instituciones, nueva
generación política.
Pero de nada sacan solamente atacar a 19 para poder
llegar, la idea es que tengamos propuestas, que
hagamos labor social, ahí es importantes pero las
elecciones sociales se ganan con el trabajo
comunitario y lo que nosotros podamos aportar a la
ciudad.
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Entonces les pregunto a los honorables concejales si
aprueban la sesión informal para que intervengan dos
personas tengo hasta el momento, alguien más va a
tener a algún invitado o lo escribimos de una vez,
cuántas personas son, dos o tres, dos personas listo,
entonces honorables concejales aprueban la sesión
informal.

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente.

PRESIDENTE: Bueno, aprobada la sesión informal tiene
el uso de la palabra la señora Claudia de Bautista en
representación del sector de cabecera del Llano.
Vamos a darle cinco minutos a la ciudadana, el señor
general Secretario del interior nos ha manifestado y
nos ha pedido un favor a la corporación porque tiene
un viaje de manera institucional a las 12:50 tiene
que estar saliendo hacia el aeropuerto, entonces yo
creo que faltan muy pocos concejales a la una, nos
queda una hora entonces vamos a optimizar el tiempo,
hace unos días tuvimos aquí todo el día en un informe
de gestión solo seguridad y lo tuvimos aquí a él y al
director nacional de la policía.

Entonces optimizamos el tiempo con cinco minutos
tiene el uso de la palabra, Bienvenida al concejo de
la ciudad a la señora Claudia de Bautista.
Clara Sí Perdón excusas, Clara de Bautista
representante del sector de cabecera del Llano.

INTERVENCION CIUDADANA CLARA DE BAUTISTA
REPRESENTANTE DEL SECTOR DE CABECERA DEL LLANO:
Muy buenos días mi nombre es Clara de Bautista yo
resido en cabecera del llano. Señor general Manuel
Antonio Vázquez, Secretario del interior, señores
concejales, autoridades presentes, señoras y señores,
soy vecina del sector de cabecera del Llano desde
hace 32 años y pongo en conocimiento de las, del
presente la grave situación que estamos viviendo en
este momento concretamente en el sector de la Calle
52 entre carreras 36 y 33, esos problemáticas son las
siguientes, contaminación auditiva, actualmente hay
13 negocios en la Calle 52 algunos a cielo abierto
que funcionan de domingo a domingo desde las tres de
la tarde hasta las tres de la madrugada, ventas
ambulantes que invaden totalmente el espacio público,
microtráfico, prostitución, abusos sexuales,
inseguridad, estacionamiento irregular de vehículos
en el sector. Desde hace quince años estamos
trabajando arduamente en ese sector formulando
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derechos de petición, tutelas y hasta acciones
populares y no obstante haber sido fallados a nuestro
favor, no se ha conseguido absolutamente nada, cada
día colocan más negocios y además hemos tenido
conocimiento que algunos miembros de las autoridades
a quienes corresponde cumplir esos fallos, están
vinculados como socios esos negocios no cumplen con
las normas legales, por tal razón pedimos al Señor
general Manuel Antonio Vázquez, en su calidad de
Secretario del interior, su intervención inmediata,
para lograr alguna solución válida a esta grave
problemática que está menoscabando nuestra salud,
nuestra tranquilidad y hasta desvalorizando nuestros
bienes raíces, por los que pagamos el valor más alto
de impuesto predial de la ciudad. Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted señora Clara por su intervención,
por acompañarnos el día de hoy y manifestar esa
problemática que ya viene desde hace tiempo y que
hemos hecho varios debates de control político, es
más, estuvimos el año pasado ahí en el parque San Pío
dedicándole toda una mañana y tuvimos unos
compromisos, ojalá podamos hacerle seguimiento a esos
compromisos sobre el sector de cuadra Play y en la
zona que usted ha manifestado. Muchas gracias por
acompañarnos el día de hoy, muy gentil.

Tiene el uso de la palabra la señora Marisel Arioca
Pozo en representación de la comuna 12 y concejales
solo tengo dos, me regalan el nombre de la tercera
persona.
Señora Marisel bienvenida al concejo de Bucaramanga,
para nosotros es muy valioso y muy importante su
intervención y sus apreciaciones, tiene el uso de la
palabra por cinco minutos.

INTERVENCION CIUDADANA MARICEL ARIACA POZO EN
REPRESENTACIÓN DE LA COMUNA 12: Buenas tardes.
Buenos días para todos, bueno mi nombre es Marisel
Arioca, también soy habitante de cabecera del llano,
la problemática que expresa Clara no la voy a
repetir, pero yo sí quiero decirles algo, Bucaramanga
la ciudad bonita, yo quiero que ustedes que son las
personas que están al frente de esta ciudad y toman
las decisiones observen esta ciudad, la caminen, la
transiten y la vean en lo que se convirtió, he
escuchado con atención la intervención de todos
ustedes en especial lo que decía Danovis y lo que
decía el concejal, Bucaramanga es una ciudad que ha
basado su economía y a lo que más le ha dado fuerza
es a la parte, bueno por lo menos en la comuna 12 a
todo lo que son bares y discotecas, esta economía o
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sea yo me resisto a creer que Santander no tenga otra
visión que impulsar este tipo de economía y darle más
fuerza.
Me resisto a creer que la creatividad de nosotros no
da para más. Esa esa economía a la que tanto
defienden y a la que tanto le dan fuerza a la que
introdujeron el corazón de esta ciudad porque queda
en el corazón a un paso de todos nuestros jóvenes y
de todos nuestros niños donde llegan sin ninguna
dificultad, yo sé que todos ustedes saben y conocen
lo que está pasando en ese sector, es una economía
que está destruyendo a nuestros jóvenes, a nuestros
niños y abusa de las mujeres, hay cualquier cantidad
de videos de bares de cuadra Play donde la misma
seguridad interna de los bares cuando una mujer ya
está en estado de alicoramiento, independientemente
de, porque lo que dicen es que no de papaya, es
rodeada por la misma seguridad interna que yo no
entiendo qué tipo de vigilancia tiene esa seguridad,
las mujeres son abusadas como lo que pasó la semana
pasada, también ese conocimiento de la policía que en
el tapón de las 52 con dónde queda Colpensiones ha
habido abuso sexual o sea nuestra ciudad bonita y la
ciudad de los parques lo que decía el concejal no es
una ciudad donde podamos convivir todos porque como
decía también el concejal no sé su nombre, pero el de
la camisa azul, acá prima los derechos de unos sobre
los derechos de otros, una pequeña minoría se tomó
esta ciudad se dibujó nuestra ciudad, pasó el
síndrome de las ventanas rotas, llegó uno llegó otro
y vimos y no pasó nada, no se tomaron a medidas a
tiempo y Bucaramanga defiende una economía
destructiva que nos deja muy mal parados en turismo a
nivel nacional e internacional, ustedes pueden ver
los comentarios de extranjeros lo que hacen esta
ciudad y lo que ahora se volvió Bucaramanga una
ciudad que el turismo que se viene a buscar es un
turismo también sexual y un turismo de consumo de
drogas, o sea, me resisto a creer que lo que le
presentemos a Los visitantes de Bucaramanga sea
cuadra Play, mi intervención es esa y que ustedes que
están acá, esta ciudad nos duele a todos, ha sido una
ciudad que se ha destruido lentamente y se está
desdibujando y de esa ciudad bonita muy poco queda,
camínenla, camínenla y verán lo que está pasando en
esta ciudad y ustedes dependen corregir eso. Gracias.

PRESIDENTE: Marisel muchas gracias por ese aporte tan
importante, valioso, también lo hemos manifestado en
muchos de los sentidos y tiene el uso de la palabra
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en sesión informal el señor Diego Rangel, de qué
comunidad Don Diego, Cabecera del llano también.

INTERVENCION CIUDADANA DIEGO RANGEL REPRESENTANTE DEL
SECTOR DE CABECERA DEL LLANO:
Buenos días mi nombre es Diego Rangel, yo soy el
representante legal del centro comercial cabecera
tercera etapa, básicamente lo que les quiero comentar
adicionando a las personas que me antecedieron es que
durante el año pasado, se radicaron en la alcaldía
varios derechos de petición que a la fecha no han
sido respondidos, esta herramienta constitucional
vemos, que en la administración actual no la respeta
y la comunidad que yo represento en este caso que no
solamente es el comercio sino los residentes del
edificio porque ahí habitan varias personas, incluso
personas de la tercera edad que merecen tranquilidad,
merecen que se les respete sus días de descanso, cosa
que no sucedió el día de ayer, escándalos desde por
la tarde en un negocio que se llama Eva, se llamó a
la policía y no aparecieron, como siempre, entonces
yo lo que le pido al Señor secretario lo invitamos a
que pase una noche en ese sector, a que pase todo un
fin de semana y vea usted de primera mano si es
posible descansar en ese sector.

Si todos estos negocios que dentro de los derechos de
petición que se han radicado, que no han sido
respondidos se les está solicitando a estos negocios
la documentación necesaria para poder ejercer su
actividad ahí, si cada uno digamos en el caso mío si
yo quiero montar un negocio de esos seguramente no lo
voy a poder hacer porque uno de los filtros es que
cada negocio debe tener parqueadero hasta donde tengo
entendido y todos esos lugares ninguno tiene
parqueadero, ni convenios de parqueadero por eso es
que están los carros abandonados en toda la carrera
35 la 34, 35ª, es decir estamos totalmente
desprotegidos por la por la fuerza pública y también
le pido al secretario que de pronto converse con el
director actual de tránsito, porque vemos que todos
estos controles que estamos viendo de tránsito al
parecer era falta de voluntad, porque ahorita si los
estamos viendo, entonces no sé si también es falta de
voluntad por parte de la secretaría que enfoque su
mirada en este sector, se convirtió como ya lo
mencionaron antes todos los negocios que estaban o
algunos que estaban en la cuadra Play se están
desplazando para la para la Calle 52 y no vemos el
acompañamiento de nadie, entonces básicamente es esa
solicitud que por favor respondan los derechos de
petición, hacer presencia, usted mencionaba una
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sesión del parque San Pío, eso fue a final de año y
días siguientes vimos personas de la secretaría con
su chalecos tratando de despejar el espacio público
pero al día de hoy eso se acabó, o sea son momentos
como para cumplir de las reuniones y luego no hay
compromiso, vemos que el sector está al garete y aquí
realmente la administración del alcalde actual no ha
hecho presencia y cuando la comunidad se manifiesta
lo que hace es responder con medidas como el aumento
de la, de la hora de funcionamiento de estos negocios
hasta más tarde en la madrugada, entonces vemos que
el alcalde creo que no le interesa esta comunidad
entonces, nuevamente señor secretario si le interesa
pasar.

PRESIDENTE: Bueno, muchas gracias a usted y como no
queremos que las intervenciones queden como un saludo
a la bandera, sus preocupaciones, Don Diego, usted
como representante legal del centro comercial tercera
etapa le solicitamos remita a la secretaría general
los derechos de petición que no le han resuelto para
que el secretario le remita a la personería de
Bucaramanga y pues cumpla con sus funciones
constitucionales que es le garanticen sus derechos
sobre todo ese fundamental de las respuestas al
derecho de petición, segundo, podamos ahorita señor
secretario con todo el respeto darle respuesta
puntual del seguimiento de esa mesa de trabajo y esos
compromisos que hicimos en el mes de diciembre sobre
este sector, entonces tenga ahorita la respuesta a
los intervinientes sobre qué se ha hecho en estos
sectores puntuales.
Muchas gracias Don Diego por participar en el concejo
de Bucaramanga, vamos a levantar entonces como no hay
más usos de la palabra de los ciudadanos vamos a
levantar la sesión informal. Por favor señor
secretario haga el llamado a lista para verificación
del quórum.

SECRETARIO:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente.

LUISA FERNANDA BALESTEROS CAÑIZALES: (no respondió el
llamado a lista).

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió el
llamado a lista).
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JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió el
llamado a lista).

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente señor
secretario desde las 10 de la mañana.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió el
llamado a lista).

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente señor
secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente señor
secretario, presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: Presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Presente señor secretario
desde las 10 de la mañana y muy atento.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió el llamado a
lista).

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Presente señor
secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Presente
secretario.

Señor presidente, le informo que el llamado a lista
lo han contestado 14 honorables concejales, por lo
tanto existe quórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: Muchas gracias señor secretario, entonces
continuamos con el uso de la palabra del concejal
Carlos Felipe Parra y se alista la concejal Marina
Arévalo.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Le va a pedir si José, pero para que por favor no me
cuente ese tiempo, puede proyectar un video. Este es
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un asunto en el que pues yo llevo investigando ya
meses entonces si me permite proyectar el video.

PRESIDENTE: Claro que sí concejal Carlos Felipe,
tiene dos minutos para el video y los ocho de la
intervención para que sean diez.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Entonces José, voy a cortar el video parra alcanzar a
ver los dos, pero yo lo…

PRESIDENTE: Pongamos el video, pongamos el video. No
le empieza a contar el tiempo.

H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: El otro, está bien…

PRESIDENTE: Cuántos minutos dura.

H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Ese tiene 2 minutos,
entonces lo corto a la mitad. No tiene sonido José?.

VIDEOS:…

PRESIDENTE: Bueno Muchas gracias José, tiene el uso
de la palabra, Entonces por ocho minutos concejal
Carlos Felipe.

H.C. FRANCICO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Señor
presidente, que pena, para dejar registro de mi
asistencia, estaban cerrados los micrófonos.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del concejal
Francisco González, continúe concejal Parra.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Carlos Barajas
también.

SECRETARIO: Se registra la asistencia del concejal
Francisco González y también del honorable concejal
Carlos Andrés Barajas Herreño.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias presidente. Bueno lo que ustedes acaban de
ver es una demostración muy clara que el control a
establecimientos simplemente no sirve en Bucaramanga,
eso es una realidad y no es una realidad nueva es una
realidad que nos ha acompañado muchos años pero yo
quiero que miremos los números que trae el informe,
se han hecho 249 actividades de control, dentro de
esas actividades se han hecho 139 actividades
diurnas, es decir más o menos una actividad de
control cada tres días, tenemos quince mil
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establecimientos imagínense cuál es la probabilidad
de que a usted le hagan control del 1%, 105
actividades de control de obra una actividad casi por
semana 112 operativos a establecimientos nocturnos,
es casi imposible que usted le hagan uno operativo de
control nocturno, que quiere decir eso que en
Bucaramanga prácticamente no tenemos control a
establecimientos, 49 controles a establecimientos es
nada, nosotros tenemos 15.000 negocios funcionando,
entonces qué importa el código de policía si el
código de policía se va a materializar en casi ningún
control por eso es que los vecinos están desesperados
porque la posibilidad de que alguien reciba un
control es muy baja y como es muy baja no
insonorizan, hacen lo que quieren, prestan los
servicios que quieren, pero la segunda situación es
aún peor y es que en la muy baja posibilidad de
control hay una gran probabilidad de corrupción en el
proceso de control yo le mostré esta información
directamente al secretario y tengo que reconocer que
fue muy receptivo y abierto a escuchar y establecer
un procedimiento de control, luego que se la mostré
nos reunimos con contrainteligencia de la policía y
se están haciendo los procesos de verificación dentro
de la policía para saber quiénes son los funcionarios
que filtran los establecimientos, los controles a
establecimiento y eso ya se hizo.

Pero además en control interno ya pusimos la queja
porque cómo es posible que empresarios le ofrecen a
los dueños de establecimiento el servicio de acomodar
el reparto para que le toque un inspector que no sea
tan estricto, estamos avisados compañeros, en el
proceso de control establecimientos de Bucaramanga
hay un grave asunto de corrupción que nosotros
tenemos que resolver y por eso yo lo que quiero no me
quiero quedar solamente en la queja es presentar una
propuesta formal que incluya por lo menos cuatro
cosas.

Yo se los dije en la reunión de cabecera que el
problema era un asunto de corrupción, hoy lo estamos
demostrando, pero qué vamos a hacer para resolver
eso, por lo menos tenemos que por lo menos tener
actas públicas de los procesos de sanción, hoy usted
un establecimiento recibe una sanción y la ciudadanía
no tiene ninguna forma de hacerle control a esas
sanciones necesitamos un sistema público de
información, para que no pase que a un
establecimiento le ponen la sanción y al otro día un
inspector de manera arbitraria la pela y los
ciudadanos no tienen forma de hacer control.
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Necesitamos por otra parte un sistema de
capacitaciones y veedurías a vecinos como los que
tenemos acá, por qué, porque ellos no son un riesgo
para el control a establecimientos al contrario ellos
son un instrumento de auditoría al control
establecimiento, imagínense que nosotros en la comuna
12 tenemos la oportunidad de tener veeduría activa
entonces lo que hay que hacer es que esa sabiduría se
tiene que integrar al proceso de control
establecimientos, para que ellos hagan la auditoría
directa, por ejemplo, cómo se escogen los
establecimientos si van al establecimiento A o al
establecimiento B, si después de que llegan el
establecimiento se pone la sanción, si después van y
logran de manera arbitraria levantar la sanción con
una apelación, tenemos ciudadanía que puede hacer la
auditoría eso es una gran oportunidad que tenemos,
entonces tenemos que aprovecharla.
En tercer lugar que los operativos tengan algún
acompañamiento siempre de los órganos de control, de
que la procuraduría, la personería, la contraloría,
bueno si aplica el caso acompañe de manera preventiva
a los operativos no podemos permitir que los
operativos vayan por su lado por qué, porque donde no
hay control, hay discrecionalidad y donde hay
discrecionalidad, pues simplemente se presta para
estos asuntos de corrupción, también necesitamos un
sistema de vigilancia al trabajo que hacen los
inspectores, porque no puede ser que nosotros tenemos
cualquier cantidad de sanciones que se levantan de
manera arbitraria y yo sé que los inspectores muchas
veces han arremetido contra los que hacen digamos el
oficio político, contra mi compañero Danovis
arremetieron, contra mi compañera Luisa.

Pero esto no es desde ningún prejuicio hay que
hacerle veeduría, como a cualquier funcionario
público, como a cualquier persona que presta labores
públicas y para eso se necesitan instrumentos de
visualización de la información pública, entonces
presidente yo ya les dejé muy, muy claro, el problema
que está aquí, tenemos un problema de corrupción en
el control a establecimiento de Bucaramanga, está en
nuestras manos solucionarlo o no Y para eso lo que yo
quiero invitarlo secretario que usted la verdad ha
sido o me genera optimismo su apertura, es que
montemos esa mesa y no se nos vaya el año o el
periodo del alcalde sin que exista un sistema de
transparencia al control establecimiento y Obras,
porque también hay un gran hueco de corrupción y que
eso se deje montado por parte de esta alcaldía y que
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si un aporte de nosotros para la ciudad Muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal
Carlos Felipe Parra desde la mesa directiva señor
secretario por favor remítase ese video y esas
investigaciones esas denuncias que hace el concejal
Parra a la procuraduría general de la nación, a la
personería a los órganos competentes, de manera
urgente déjame que estamos de acuerdo con usted el
sentido de que la corrupción se tiene que combatir
venga de donde venga y si lo que usted demuestra la
autoridad llegan a comprobarlo pues deben de tomar
las medidas pertinentes y la invitación a la
administración Es eso yo sé que vienen realizando una
lucha la corrupción pero hay que fortalecer todos los
aspectos en este sentido muy valiosa esa
investigación quiero decir las honorables concejales
que el señor general Manuel Vázquez Secretario del
interior tiene una reunión muy importante en Bogotá
precisamente con la viceministra del interior, lo
está esperando usted saben para que lo atienda un
viceministro las gestiones son lógicas que hay que
hacer, entonces vamos a aplazar para el día de
mañana, éste es un informe muy importante pero él ya
tiene que salir, vamos a terminarlo, terminemos con
la intervención y Leo si porfa le damos, es que él
tiene que salir al aeropuerto, tiene una cita con la
Viceministra.

H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Pero presidente ahí es
donde yo le decía que habláramos los…

PRESIDENTE: Entonces mañana pueden seguir hablando,
los mismos concejales de la bancada, concejal Marina
toda la tarde o toda la mañana dependiendo del
horario porque tiene que salir a reunirse con la
Viceministra. Saben cuál es el tema, algo que aquí lo
hemos solicitado que es el tema de las comunidades
indígenas que tenemos en los parques, eso es lo que
va a ir a hablar y a tratar de solucionar también de
la mano con el gobierno nacional, entonces les pido
por favor hoy empatía sobre el tema, mañana
continuamos ahí está en toda la disposición de
atendernos, escucharnos y continuar, sí?.
Mañana entonces estaremos informando a través de,
mañana les estaremos informando a través de la
secretaría general la hora de la continuación de este
importante debate de la secretaría del interior,
entonces queda suspendido o aplazado para el día de
mañana este informe de gestión por las causales ya
manifestadas por la mesa directiva.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 48

de 57

Muchas gracias general por acompañarnos el día de hoy
y ojalá pueda resolver todas las situaciones que
tiene en Bogotá.

H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente, una
pregunta…

PRESIDENTE: Continuemos con el orden del día, sí
continuamos con el orden del día señor secretario.

SECRETARIO: Quinto punto, lectura de documentos y
comunicaciones, señor presidente le informo que en la
secretaría no hay documentos ni comunicaciones por
leer.

PRESIDENTE: No hay documentos ni comunicaciones,
continúe.

SECRETARIO: Sexto punto, proposiciones y asuntos
varios, señor presidente le informo que no hay
proposiciones en este momento.

PRESIDENTE: No hay proposiciones ni asuntos varios.
Pidió la palabra el concejal Carlos Barajas, Danovis,
cinco minutos, por favor concejales.

INTERVENCION H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:
Presidente yo sé cuándo cada uno de nosotros tomó la
decisión libre voluntaria bajo su libre albedrío de
presentar su nombre en un partido para llegar a esta
corporación sabía que se exponía al control ciudadano
y eso es coherente y necesario para que hagamos las
cosas bien. Yo sé presidente que aquí se cometen
errores y que de pronto en mi caso, cuando me retiré
de la presidencia le entregué la presidencia, ofrecí
excusas a quien se sintiera de pronto incómodo con
alguna de mis actuaciones y valemos el control
ciudadano, yo lo valgo, yo recibo todas las críticas
siempre y cuando sea respetuosas, es más, contesto
los correos que me preguntan, pero lo que sí me llama
la atención y no es que no me deje dormir, gracias a
Dios duermo bien, lo que sí me llama la atención es
que haya una veeduría fantasma, porque ojalá a mí me
gustaría que vinieran y se presentaran aquí y conocer
quiénes son y si ya vinieron y yo no estuve pues
ofrezco excusas, yo me ausente dos semanas por un
tema de mi hija mayor y no tengo por qué darle
explicaciones a una veeduría fantasma concejal
Leonardo, pero se han dedicado a informar mentiras,
ejemplo, que yo no contesté hoy la lista cuando
secretario en el primer llamado a lista contesté,
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entonces empezó la campaña y es una veeduría entre
comillas fantasma, que no sé si esté al servicio de
algunos de aquí o no, pero si lo van a hacer y si
quieren ganar las elecciones háganlo con verdades y
si hay que hacer alguna denuncia que la hagan con
argumentos y no escondidos en un lo que pasa en el
concejo Bucaramanga y diciendo cosas que no son. Yo
hoy contesté a lista en el primer llamado en quórum y
de ahí me vine al concejo de Bucaramanga.
Entonces es aquí se valen todas las críticas, se
valen todas las críticas, pero siempre y cuando las
hagan con respeto que hoy están incómodos con algunas
situaciones, claro que los escuchamos, yo como
concejal de Bucaramanga y como Ciudadano debo
escuchar cuando me hacen una observación y de hecho
he corregido algunas cosas basadas en algunos
comentarios que me han hecho, pero presidente me
llama la atención que haya un señor aquí ahorita y no
discriminó, o sea aquí llegan y a los diecinueve que
lo hagan en unas páginas al servicio de algunos de
aquí o de otros eso no me quita el apetito pero que
vengan al recinto a tratarnos de ratas eso ya es algo
presidente que hay que ponerle freno a eso porque
esto no se individualiza sino la institución, la
corporación merece respeto y si hay alguno que quiera
insultarme o insultar la corporación que lo haga con
gallardía y venga y diga es que ustedes están
equivocando en esto y se le da la palabra y yo pido
que se haga sesión informal, pero la incomodidad que
se presentó con la ciudadana de qué días es válida,
claro que es válida y si hay que ofrecerle perdón a
esa señora pues yo seré el primero en decirle yo
estaba conectado virtual y yo seré el primero en
decirle perdóneme no solo por no estar aquí
virtualmente sino porque alguna incomodidad tuvo que
tener, pero eso no da mérito para que vengan a decir
que somos los que hoy en esa exposición claro y
afuera van a decir que entonces Barajas es la peor
rata. Eso no a mí no me trasnocha que lo digan en
Twitter lo que sí me llama la atención es que lo
digan en una institución que representa el concejo
por eso el llamado y la invitación es a que quienes
inclusive, presidente a mí me gustaría y no por el
comentario que dijo el presidente porque yo voté por
él y lo respaldo es por el sinsabor que se le
presentó, a mí me gustaría que invitáramos a esa
señora y se le ofreciera unas disculpas públicas.

Pero que no se toma esa excusa para los que se
quieren hacer elegir, venir a insultarnos porque es
que nosotros tenemos familia, nosotros tenemos hijos,
yo tengo hijas, usted también las tiene presidente, y
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es muy incómodo que nos hagan las críticas con
groserías, bienvenidas todos los comentarios
propositivos para mejorar y para que nosotros seamos
cada día mejores, porque aquí no somos empleados, de
nadie nos debemos es a los ciudadanos y a las
ciudadanas y cada decisión que tomamos aquí la
debemos hacer sin cálculos políticos, por eso
presidente como concejal de Bucaramanga y como
ciudadano, ofrezco las excusas necesarias que hay que
ofrecer, pero también un mínimo de respeto nos
merecemos, bienvenidos todos los insultos,
bienvenidas todas las críticas, claro que sí, pero no
solo de los que ponen la cara sino de los que se
esconden en páginas mentirosas, incluso presidente lo
más grave al servicio de algunos de aquí, eso no pasa
nada eso nos deja dormir tranquilos pero que quede el
mensaje.
Y termino con esto, las elecciones se ganan no
acabando con otros, las elecciones se ganan
proponiendo, yendo a los barrios a mostrar los
resultados que se hacen en masificación del gas, en
agua, etcétera, las elecciones se ganan es así y no
escondiéndose en una página para destruir al otro.
Presidente gracias.

PRESIDENTE: Gracias concejal, el secretario certifica
que contestó el primer llamado a lista.

SECRETARIO: Sí señor presidente, se certifica que el
honorable concejal Carlos Andrés Barajas Herreño,
contestó el primer llamado a lista.

PRESIDENTE: Perfecto señor secretario, como ya lo
hemos manifestado desde la mesa directiva también
hemos, ofrecemos, las excusas a la líder Diana por
esa ese llamado de atención válido, constructivo, lo
que solicitamos es pues el tema de respeto,
desafortunadamente por unos pagan todos porque eran
algunos concejales, no eran todos los que estaban en
sus celulares que también es un medio de atender la
comunidad, es un medio de comunicación, es un medio
de atención y de revisar los informes porque acá
tenemos la política de cero papeles establecidos
desde la mesa directiva, pero es un llamado
constructivo que todos tenemos que reflexionar, muy
válido pero aquí las puertas abiertas del concejo
siempre están así, están así, de la misma manera
escucharlos a ellos y todos hacemos un trabajo
importante y el respeto es la base de cualquier
labor, yo sé que lo que usted dice es cierto se
aproxima una elección de autoridades locales,
alcalde, gobernadores, diputados y concejales
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entonces esa invitación la hacemos de manera cariñosa
y respetuosa a los candidatos que hagamos unas
campañas de propuestas, de respeto de no generar
odios que en este país estamos cansados de tanto odio
y tanta división. Tiene el uso de la palabra el
concejal Wilson Danovis.

INTERVENCION H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
Gracias presidente, hoy pues quiero resaltar varios
hechos el primero lo que salió anunciando la CMDB
hoy, según ellos ya pasó la emergencia en tema de
calidad del aire, el viernes había anunciado que
había emergencia y pasó dos días y ya no hay
emergencia una completa incoherencia de parte de esta
entidad que debería estar presente y cuidando y
trabajando de la mano con todas las entidades
municipales del área metropolitana, pero que se ha
convertido en una entidad completamente al servicio
de los clanes nefastos de este departamento, el clan
Tavera y el clan Aguilar, en estos momentos se
disputan el control de esta entidad que no le está
cumpliendo a los santandereanos Y eso lo quiero dejar
hoy nuevamente claro y sobre la mesa.
Sí y necesitamos esa articulación este trabajo real
lo habíamos propuesto en el plan de desarrollo junto
al concejal Carlos Parra, necesitamos medir,
necesitamos un plan de acción para saber en qué
momento pues se debe intervenir con pico y placa
ambiental o qué medidas tomar para mejorar la calidad
del aire que estamos teniendo toda el área
Metropolitana, pero si no hay un plan de acción si no
hay una ruta precisa, controlada, escrita y
planificada por parte de todos los alcaldes y la
autoridad ambiental, pues se empieza a improvisar
como se hizo en este fin de semana que mucha gente
nos llamaba confundida, no sabía que estaba pasando
si había pico y placa si no había pico y placa
ambiental entonces nuevamente hacemos este llamado y
esta reflexión profunda a todos los ciudadanos de
Bucaramanga; Porque necesitamos estar atentos y
presentes a lo que vaya a ser en esta entidad.

En segunda medida al hecho que sucedió con la
ciudadana, pues y el mensaje que pues había estado de
un ratón, de un de un ciudadano mostrar en un ratón,
pues yo no me siento aludido porque yo estoy
completamente tranquilo en mi conciencia que no he
sido producto, no he patrocinado la corrupción y
ningún tipo de acto, al contrario me he caracterizado
por estar siempre denunciando, entonces hay que
tomarnos estos mensajes con un mensaje de reflexión
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para ver las prácticas o las incomodidades que tiene
la ciudadanía con el concejo de Bucaramanga, hay que
escuchar el llamado de los ciudadanos es un llamado
de atención que hicieron los ciudadanos y nosotros
estamos llamados es a la reflexión, a escuchar
claramente qué es lo que quiere decir y tomar las
medidas necesarias para atender, para escuchar, para
estar en la calle con la gente escuchar su
problemáticas exponerlas acá prestarles atención.
Este es el verdadero llamado que debemos cumplir y
estar llamados todos los concejales y no atacar a
estos ciudadanos que están exponiendo sus críticas
entonces este llamado que hago yo a la reflexión y a
escuchar atentamente todo lo que tengan que decir la
ciudad de Bucaramanga. Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal tiene el uso de la
palabra del concejal Toño Sanabria.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Gracias presidente un saludo especial para todos mis
compañeros y también me merece a mí ofrecer disculpas
presidente, porque llegué tarde a la plenaria debido
a el control político que hemos venido realizando al
colegio Dámaso Zapata. Esta mañana muy temprano
estuvimos en la biblioteca de el Dámaso Zapata
sentados Iván Vargas, el secretario de educación
Jairo González, el rector José Joaquín Claros, la
comunidad estudiantil, el, los profesores y la parte
administrativa del Dámaso Zapata.
Estuvimos hablando de todas las inconsistencias que
se han venido denunciando con respecto a la inversión
pública que se viene haciendo en el colegio y por tal
razón llegue tarde presidente, de ahí me tuve que
desplazar para el barrio Gaitán a ayudar a solucionar
un problema que hay con la institución educativa del
jardín infantil John F Kennedy, que está cerrada
desde la desde el desde diciembre de 2022 y son 120
niños que no han podido iniciar su jornada escolar,
porque inexplicablemente se encuentra cerrado. Nos
acompañó la contralora, el personero, Luis Ernesto de
gestión del riesgo, estuvo presente la comunidad, el
cura el barrio Gaitán y logramos hacerle una
inspección a este predio y el concepto que emitió
Luis Ernesto de gestión del riesgo, es que la
institución no tiene ninguna falla estructural
goteras que se pueden arreglar y la contralora va a
tomar acciones pertinentes para resolver este
problema social, quiero decirle a los concejales que
después de que yo salí del tecnológico llegó la
doctora Saray rojas, a defender a Iván Vargas y sabe
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con el cuento chimbo que salió, que el problema del
tecnológico es culpa de la pandemia, virgen santísima
en qué estamos, pues déjeme decirle que la
representante de los estudiantes de los hijos que
estudian en el Tecnológico le metió su parada, la
paró en Seco.

Dijo Aquí no venga con mentiras, ustedes aquí dijeron
en la correlación algo que iban a hacer y resulta que
en los estudios previos escribieron otras cosas, ya
están adjudicados los contratos y ese Iván Vargas
cómo le juega sucio a la ciudad y así no podemos
seguir y vamos a seguir y estas son consecuencias,
páseme la imagen que le presenté que esto da burla,
esto da un chiste lo que voy a mostrar, miren eso lo
que hacen estos sinvergüenzas, jugando con mi
dignidad comparándome con El chigüiro Toñito, háganme
el favor, ese es el resultado de Iván Vargas cuando
me insultó diciéndome que yo estaba saboteando el
cableado del contrato y alumbrado público de la
ciudadela en la comuna número 7, mire lo que
escriben.

Esas son las Bodegas mamertas que se ganan a través
de una CPS los honorarios pagados por los impuestos
que nosotros pagamos, cuando estos mediocres no
tienen argumentos de venir aquí al recinto de la
democracia a debatir todo lo que estoy denunciando
pues me atacan infamemente con esas con esos chistes
pienso yo y ese cartel que pusieron allá pues yo me
siento aludido, porque no soy ladrón ni estoy
pidiendo que me den votos por el control político que
estoy haciendo y bienvenidos todos los ataques para
los concejales de Bucaramanga y están todos
cordialmente invitados para el jueves a las tres de
la tarde, los que no hicieron control político en las
obras, pues que les gusta ahí a sobarle la chaqueta
al alcalde y a tomarse las fotos en los parques y
allá en el Tecnológico le dije a Iván Vargas a usted
se le ve muy bien, muy mal secretario, perdón, muy
mal se le ve a usted secretario, que el día jueves
haya estado en el restaurante Chiflas reunido con
unos concejales, cómo se burlan de la democracia, no
me importan los concejales que hayan ido allá, esos
temas se tienen que hablar es en los despachos, esos
temas se tienen que hablar es en los barrios con la
comunidad, esos barrios que tanto merecen la atención
de nuestra administración municipal, le están jugando
sucio a la ciudad y vamos a seguir denunciando y lo
que viene es peor y la investigación que hice con
usted Marina, le pregunté al alcalde…
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PRESIDENTE: Terminemos, concluyamos con 30 segundos,
por favor.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Le dije al señor alcalde, le hice una pregunta
concejala Marina, sabe usted cómo llegó la modalidad
de contratación de bolsa mercantil de Neiva a
Bucaramanga, vamos a ver si me responde. Por el uso
de la palabra señor muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal tiene el uso la palabra
Marina Arévalo y termina Carlos parra.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
Gracias presidente, bueno yo creo que esta es una
oportunidad que debemos aprovechar concejales, la
ciudadanía y quiero aclarar que no estoy convalidando
el mal uso de las palabras o las palabras mal usadas,
pero sí estoy convalidando las quejas de los
ciudadanos, a este nivel y a peores niveles llegarán
las manifestaciones desesperadas de una ciudadanía
que no ve nada, que no pasa nada en esta corporación
porque aquí no pasa nada, no nos olvidemos que
llevamos tres años perdidos en resolver problemas de
ciudad porque aquí venían los informes de gestión
venían las poquitas como lo dije el año pasado, el
20% de las proposiciones de debate de control
político radicadas fue las que tuvo la gentileza el
concejal presidente Carlos Barajas de citar, pero
nunca se concluyeron en nada, qué vamos a mencionar
nosotros eso es una vergüenza lo que hicimos en el
parque San Pío eso fue un memorial de quejas, pero
qué se produjo después de eso, nada, absolutamente
nada, yo quiero que levante la mano el primero de
nosotros que diga aquí en estos cuatro años se pudo
resolver Y abordar este problema de la ciudad, no, no
lo hemos hecho, hay familias que han perdido hijos,
hijas, esposos, hermanos, por ahí vi un cartel de
alguien que decía en redes sociales, ojalá la
inseguridad y la violencia no les quite a un ser
amado como lo hicieron conmigo.
Eso mismo lo digo yo acá, ojalá esto no se nos
revierta y se nos devuelva para nosotros esta
indiferencia mire señores quiero decirles el problema
más serio que tiene Colombia es la corrupción, usted
va a otros países y la autoridad es la autoridad,
pero en Colombia la delincuencia es la delincuencia y
hay una importante participación de los delincuentes
perfumados o de cuello blanco.
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Colombia no se le dice transparencia por Colombia en
el informe del 2022, no sale en la calificación de
los países más corruptos, ocupa el puesto 39; ocupar
del 50 hacia abajo de los 100 primeros es tener
serios problemas de corrupción y esta alcaldía de
Juan Carlos Cárdenas ha sido una de la que ha
registrado los mayores escándalos de corrupción y que
ha hecho este órgano de control político y
legislativo, casi nada, casi nada, yo me he sometido
aquí entre las minorías a tener que patalear y
gritar, pero como dice el concejal Danovis tampoco me
afecta que pongan ningún letrero ni que digan
ladrones porque la verdad es que hay un principio,
señores concejales, el obrero es digno de su salario,
yo no puedo llevar a la canasta de mi familia más que
lo que me gano con el sudor de la frente, cualquier
cosita que se llama soborno claramente pero que ahora
le dicen contribución, CBY, participación, etcétera,
etcétera, es odiado por Dios, él aborrece el soborno
y aquí ese tema lo hemos discutido y entonces por qué
nos ofende, a mí no me ofende, porque el que me
quiera decir ladrón que busque a ver y si me lo
demuestra vamos entonces a los estragos judiciales a
debatir yo que me he quitado fuera de lo que me gano
aquí como concejal en cada una de las plenarias,
entonces cada uno examínese, cada uno revísese, qué
le está llevando a la mesa de sus hijos o de sus
familiares.
Porque yo sí les aseguro algo. Un día la vida nos
cobrará cada una de las actuaciones equivocadas hasta
creer que los ciudadanos son bobos, los ciudadanos no
son bobos, allá reciben aquí mire ojalá uno pudiera
comprobar las quejas que le llegan pero son
innumerables las quejas concejal, mire lo que están
haciendo concejal esto hicieron con el contrato
concejal, esto está pasando con el contrato, esto que
acaba de decir el concejal Antonio de los alcances de
la administración de Juan Carlos Cárdenas, cuando nos
trae una contratación por bolsa que sobrepasa los
100.000 millones de pesos, en Neiva no alcanzaron a
contratar 20.000 millones de pesos en el PAE, aquí ya
vamos en más de 100.000 millones de pesos y por qué
lo hizo, porque la reserva bursátil le respondía
todas las preguntas que cualquiera pudiera pedir eso
no es corrupción?., ese es el territorio libre de
corrupción que él propuso en su campaña?, por
supuesto que no.
Yo sigo buscando ese territorio libre de corrupción,
entonces aquí cada uno el que tenga sus propios
pecados auto examínese. Gracias presidente.
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PRESIDENTE: A usted honorable concejal y así es, no
nos sentimos aludidos, aquí quedamos a veces
sinsabores cuando gritamos, solicitamos, pedimos
control político y algunos secretarios se hacen los
de los oídos sordos, así como el secretario de
infraestructura que le hemos solicitado, le hemos
hecho debates de control político y tiene aciertos y
desaciertos, pero sí hay resultados, 25 mil ayudas
alimentarias a los adultos mayores la recuperamos,
8.000 subsidios al transporte público, hay
resultados, claro que sí. Tiene el uso de la palabra
el concejal Carlos Parra.

INTERVECION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente. Bueno, yo en este contexto no quiero
dejar de transmitir mis reflexiones, mi análisis de
esta situación específica, aquí tuvimos una líder que
está reclamando ser escuchada el reclamo de ella no
es solamente de ella, es de muchas personas que han
venido al concejo y no se han sentido escuchadas y yo
aquí no pretendo darme superioridad moral, ni que,
claro, uno a veces tiene que mirar el computador
porque va a presentar una, esas son cosas que en
verdad pasan, pero también es cierto que la gente acá
no se siente escuchada y eso es una realidad que
nosotros no podemos desconocer, quiero decirlo con
justicia, el concejo ha mejorado en algunas cosas
pero le faltan unas cosas importantísimas por
mejorar, la anterior presidencia, arrancaba las
sesiones cuando se le daban la gana, ahora estamos
comenzando a tiempo y esa es un avance valioso que en
justicia pues yo tengo que reconocer.

Antes nos enterábamos, el día antes de qué sesión
seguía el otro día, ahora hay una programación para
que se sepa toda la semana y así poder tener un mejor
control político y eso lo tengo que reconocer, pero
nos falta algo esencial, dos cosas, uno, el
reglamento del Concejo sigue siendo obsoleto y
absolutamente antipático con la participación
ciudadana, nosotros tenemos que abrir el reglamento,
mejorar las disposiciones de transparencia para que
de verdad la gente pueda participar de manera
definitiva acá, que no dependa si un concejal pide la
palabra o no, que la gente pueda directamente
inscribirse para el orden de sesión, que se pueda
abrir para que las, lo virtual incluya ejercicios
para que la gente pueda participar por medios
virtuales, esto es un reto para que la corporación
multiplique todas las medidas que está que debería
ser en materia de transparencia y acceso a la
información, pero falta lo vital, claro, el reclamo
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es válido , pero dónde está el grueso de lo que yo
hoy le reclamo el concejo después de conocerlo tres
años y es independencia y la gente tiene que saber
que el concejo no es independiente al alcalde, no es
independiente al alcalde, y eso se determina por
ejemplo en que siempre por 3 años se ha consolidado
una mayoría absolutamente uniforme que ha respaldado
todas las posturas del alcalde y yo me pregunto no
tienen posturas diferentes en cada debate?.

Yo me pregunto cómo ha consolidado el alcalde
mayorías unánimes en el concejo, él dijo que días es
en un programa de radio, escuchando las peticiones de
cada uno, yo lo dudo, yo lo que he visto es muy
diferente y es que el alcalde ha consolidado mayorías
en el concejo de la manera tradicional y claro que el
reclamo es válido pero el fondo del reclamo es cómo
ha manejado el alcalde el concejo que prometió ser
independiente ante el concejo y ha sido todo lo
contrario y eso es lo que la gente tiene que saber.
Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal. No existiendo más usos
de la palabra damos por terminada la sesión de
plenaria del día de hoy. Una feliz tarde para todos.

El Presidente,

JAVIER AYALA MORENO

El Secretario General,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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